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Sono una quindicina i daini tro-
vati morti in un’area a sud di
Fregene. Le prime carcasse furo-
no rinvenute nella seconda metà
di luglio. Ora il numero è salito.
Una moria in crescita che non
può più essere sottovalutata e
che ha messo in allarme il comu-
ne di Fiumicino che vuole veder-
ci chiaro. Nei giorni scorsi la Asl
ha iniziato a eseguire le analisi
per accertare le cause dei decessi.
Nei prossimi giorni sarà convo-
cato invece un tavolo tecnico dal
Comune con la Asl Roma 3, la
Riserva Statale, il Wwf, e la
Protezione Civile. La situazione,
tiene a precisare l’amministra-
zione comunale, è “attenzionata
agli uffici competenti e sotto control-
lo”. Gli ultimi esemplari morti a
fine luglio sono stati esaminati
dai veterinari della Asl Rm 3. Dai
primi risultati non ci sarebbero
segni di avvelenamento da pesti-
cidi. L’analisi degli organi per-
metterà una valutazione più spe-
cifica. Una ipotesi la massiccia
quantità di patate ingerite rima-
ste sotto terra e coltivate.
Secondo quanto appreso, infatti,
la buccia delle patate contiene la
solanina che se ingerita può pro-
vocare alterazioni nervose e son-
nolenza, tra i tanti sintomi.
Comunque di recente gli avvi-
stamenti a Fregene sono aumen-
tati, nell’ultima settimana una
decina di esemplari sono stati
visti in viale Sestri Ponente e
viale della Pineta. 

I Carabinieri del Nucleo Investigativo di Roma, a conclusio-
ne di attività d’indagine, hanno dato esecuzione a un’ordi-
nanza di custodia cautelare in carcere, emessa dal Giudice
per le indagini Preliminari presso il Tribunale di Roma su
richiesta della Procura della Repubblica capitolina nei con-
fronti del cittadino ecuadoregno M.M.E.D., classe 1995, gra-
vemente indiziato di violenza sessuale aggravata e continua-
ta e di diffusione illecita di immagini e video sessualmente
espliciti. Le indagini sono scaturite dalla denuncia della vitti-
ma, una ventenne di origini sudamericane, che M.M.E.D., in
almeno due distinte occasioni, dopo averle somministrato
ripetutamente sostanze alcoliche, narcotiche o stupefacenti
all’interno di locali pubblici della Capitale, approfittando del
suo stato di incoscienza, l’avrebbe sottoposta a reiterati atti
sessuali contro la sua volontà, riprendendo nel contempo tali
violenze con il suo cellulare. I Carabinieri di via in Selci,
durante le fasi investigative, delineavano il quadro probato-
rio a supporto della tesi accusatoria.

Manette per un 28enne ecuadoregno
Era già stato arrestato per droga
appena una settimana fa a Roma

Violenta una straniera
per due volte, filma

e poi diffonde i video

Fregene, decine di daini morti
Si indaga per stabilire le cause
Organizzato un tavolo tecnico coordinato dal comune di Fiumicino

Nei giorni scorsi la Asl ha iniziato a eseguire analisi. Dai primi
risultati non ci sarebbero segni di avvelenamento da pesticidi

“Altro successo antidroga
del commissariato di P.S. di
Ladispoli”, ad affermarlo è il
Vice Questore dott. Paolo
Delli Colli. Come preannun-
ciato al momento dell’inse-
diamento dal nuovo
Dirigente, il Vice Questore
dott Delli Colli, è lotta senza
sosta alla droga.

Spacciatrice in manette
Una 19enne è stata fermata dalla Polizia di Ladispoli

mentre stava cedendo delle dosi di droga a due ragazzini

a pagina 8

È una donna di 76 anni la per-
sona investita da un’auto
pirata ieri mattina nel tratto
della nuova corsia preferen-
ziale sulla via Portuense
all’altezza del civico 509.
Secondo quanto ricostruito
dal gruppo Marconi della
Polizia Locale di Roma
Capitale, una donna stava
attraversando la strada quan-
do è stata centrata in pieno da
una Renault nera. Non è
escluso, visto che l’investi-

mento è avvenuto proprio
sulla preferenziale, che il
mezzo in questione sia quello
di un Ncc. La donna è stata
trasportata all’ospedale San

Camillo in codice rosso.
L’anziana è in gravi condizio-
ni. Per permettere i rilievi la
corsia preferenziale è stata
chiusa e poi riaperta. Sono in
corso ulteriori accertamenti
per chiarire l’esatta dinamica
dei fatti. Gli agenti del grup-
po Marconi hanno ascoltato i
primi testimoni e sono alla
ricerca di immagini utili car-
pite nelle telecamere di sicu-
rezza della zona che inqua-
drano quel tratto di strada. 

PORTUENSE: INVESTITA SULLA NUOVA PREFERENZIALE
DA UN’AUTO PIRATA: GRAVE UNA DONNA DI 76 ANNI
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Un blitz di Ama nel centro
capitolino ha portato a multa-
re 12 commercianti non in
regola nel giro di 24 ore. Dalla
mezzanotte di mercoledì 9
agosto, nel quadrante tra
Campo de’ Fiori e piazza
Navona, la municipalizzata
dei rifiuti, insieme al NAD
(nucleo ambiente e decoro)
della Polizia Locale di Roma
Capitale, ha “messo in riga”
gli esercizi che operano nel
cuore della movida romana.

Troppi i casi di immondizia
posizionata scorrettamente o
di una non proprio impecca-

bile differenziazione dei rifiu-
ti. 
Così Ama ha deciso di scan-
dagliare le strade centrali
della Capitale, le più frequen-
tate da turisti e romani anche
nel cuore di agosto. Il risulta-
to ottenuto è quello di 12 atti-
vità commerciali “pizzicate”
in difetto, quindi multate.
L’azione del 9 agosto è solo
l’ultima, fa sapere Ama, delle
“tante attività di controllo”
messe in campo. 

CAMPO DE’ FIORI: AMA MULTA 12 COMMERCIANTI
IMMONDIZIA OVUNQUE E DIFFERENZIATA SBAGLIATA

servizio a pagina 2



In Cina spiava per
gli Usa “assoldato 
a Roma dalla Cia”

Manette per un 28enne ecuadoregno. Una settimana fa era già
stato arrestato per possesso di droga, aveva mezzo chilo di cocaina 
Violenta una straniera due volte,
filma e diffonde i video sul web
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I Carabinieri del Nucleo
Investigativo di Roma, a conclu-
sione di attività d’indagine,
hanno dato esecuzione a un’or-
dinanza di custodia cautelare in
carcere, emessa dal Giudice per
le indagini Preliminari presso il
Tribunale di Roma su richiesta
della Procura della Repubblica
capitolina nei confronti del citta-
dino ecuadoregno M.M.E.D.,
classe 1995, gravemente indizia-
to di violenza sessuale aggravata
e continuata e di diffusione ille-
cita di immagini e video sessual-
mente espliciti. Le indagini sono
scaturite dalla denuncia della
vittima, una ventenne di origini
sudamericane, che M.M.E.D., in
almeno due distinte occasioni,
dopo averle somministrato ripe-
tutamente sostanze alcoliche,
narcotiche o stupefacenti all’in-

terno di locali pubblici della
Capitale, approfittando del suo
stato di incoscienza, l’avrebbe
sottoposta a reiterati atti sessuali
contro la sua volontà, riprenden-
do nel contempo tali violenze
con il suo cellulare. I Carabinieri
di via in Selci, durante le fasi

investigative, delineavano il
quadro probatorio a supporto
della tesi accusatoria acquisendo
i filmati de quo e le dichiarazioni
testimoniali degli amici della vit-
tima, riuscendo a identificare
l’autore delle violenze. Dopo
averlo individuato, l’indagato

veniva sottoposto ad una per-
quisizione domiciliare che con-
sentiva il rinvenimento di alcuni
grammi di sostanza stupefacen-
te, di un bilancino di precisione e
di vari supporti informatici il cui
contenuto sarà esaminato al fine
di verificare l’eventuale presen-
za di ulteriori filmati e scongiu-
rare l’esistenza di altre vittime. Il
soggetto gravemente indiziato
del delitto, che dopo le formalità
di rito è stato tradotto presso la
casa circondariale di Regina
Coeli, era già noto ai militari
dell’Arma in quanto il 3 agosto
scorso era stato arrestato dai
Carabinieri della Stazione di
Roma Cinecittà, unitamente ad
un cittadino peruviano, poiché
trovato in possesso di 440 gram-
mi di cocaina suddivisa in 49
ovuli. 

La Cina afferma di avere scoperto “un caso di spionaggio” di un
proprio cittadino che trasmetteva alla Cia informazioni segrete
in cambio di soldi. Il Ministero della Sicurezza statale ha identi-
ficato l’uomo, di 52 anni, con il cognome Zeng. “Dopo un’accu-
rata indagine, le autorità di sicurezza statale hanno ottenuto
prove delle attività di spionaggio di Zeng e in accordo con la
legge hanno preso le misure coercitive per eliminare il danno
nella forma opportuna” ha riferito il Ministero in un comunica-
to. Nella nota si spiega che la presunta spia fu mandata in Italia
per motivi di studio e qui fraternizzò con un agente della Cia
dell’ambasciata statunitense a Roma. Questi avrebbe convinto
Zeng a somministrare “informazioni sensibili dell’esercito”
cinese in cambio di “una ingente somma” quale compenso e del-
l’aiuto affinché lui e la sua famiglia si trasferissero negli Stati
Uniti. Zeng, secondo le autorità cinesi, avrebbe stipulato anche
un contratto con gli americani e ricevuto una formazione prima
di tornare nel Paese. L’affaire è attualmente oggetto di grande
attenzione presso l’opinione pubblica cinese e risulta fra i tren-
ding topic della piattaforma sociale Weibo. Pechino ha varato
una norma anti-spionaggio più stringente che ha turbato i rap-
porti con numerose imprese statunitensi in attività in Cina. In
virtù del giro di vite, è sufficiente una presa di possesso non
autorizzata di “documenti, dati, materiali e articoli collegati alla
sicurezza e agli interessi nazionali” per incorrere nell’accusa di
spionaggio. Le nuove norme hanno suscitato “legittime inquie-
tudini rispetto alla conduzione di alcune attività commerciali di
routine, che ora rischiano di essere considerati spionistiche” ha
scritto Craig Allen, presidente della Camera di commercio sino-
americana nel suo blog. “La fiducia nel mercato cinese ne soffri-
rà per prima se la legge sarà applicata con frequenza e senza
connessione chiara, stretta e diretta con le attività universalmen-
te riconosciute di spionaggio”, ha aggiunto.

Soprusi e violenze
sessuali alla ex,
Manette a un 38enne
capoverdiano
È ora in un istituto di detenzio-
ne il 38enne capoverdiano gra-
vemente indiziato di atti perse-
cutori, violenza sessuale e lesio-
ni personali nei confronti del-
l’ex compagna. È stato il GIP di
Roma, su richiesta della
Procura capitolina, ad emettere
la misura cautelare al termine di
una serrata indagine della
Polizia di Stato. La relazione tra
la vittima e l’odierno indagato
si era incrinata già all’inizio del
2021 a causa delle frequenti liti
alimentate dalla gelosia e dal-
l’abuso di alcol da parte di lui.
Come verrà documentato e
ripreso anche nell’ordinanza
restrittiva, proprio nel febbraio
2021 la Polizia di Stato era inter-
venuta per una “lite” tra le parti
nei pressi della metro san
Giovanni. Altri episodi chiave
sono avvenuti nella primavera
del 2022 quando la vittima ha
interrotto la convivenza: in que-
sto caso, stando alle dichiarazio-
ni della donna, l’uomo l’avreb-
be costretta con la forza a sbloc-
care il cellulare al fine di scopri-
re i presunti tradimenti.
L’escalation si è però avuta que-
sta estate quando, al culmine
dell’ennesima lite per gelosia,

l’indagato avrebbe costretto la
donna ad un rapporto sessuale
ed in un’altra occasione, avve-
nuta sempre in quei giorni, il
38enne l’avrebbe colpita con un
pugno violento al volto. Proprio
questi ultimi episodi hanno
convinto la vittima a raccontare
ai poliziotti i soprusi e le violen-
ze subite. Gli investigatori del
XV Distretto Ponte Milvio, in
stretto contatto con i colleghi
del VII Distretto San Giovanni e
del commissariato Flaminio,
secondo le linee guida del codi-
ce rosso, hanno avviato, sotto il
coordinamento dei PM della
Procura di Roma, una serrata
indagine per dare riscontro a
quanto formalizzato in querela
dalla vittima. Con gli elementi
acquisiti la Procura ha chiesto
ed ottenuto dal Giudice per le
Indagini Preliminari una misu-
ra cautelare a carico del 38enne
capoverdiano. Sono stati gli
stessi agenti del XV Distretto
Ponte Milvio a dare esecuzione
all’ordinanza e, dopo averlo rin-
tracciato in un appartamento in
zona Portonaccio dove si era
rifugiato, lo hanno condotto in
carcere a disposizione della
Magistratura.

Ieri pomeriggio, nei pressi di piazza
Navona, due uomini utilizzavano un
rapace notturno per avvicinare turisti e
passanti, invitandoli a farsi una foto
con il volatile, per ottenere poi un
ingiusto profitto, attraverso “mance”
che gli venivano lasciate. La scena è
stata notata, con sorpresa, da alcune
persone che l’hanno segnalata ai
Carabinieri, di pattuglia in zona, della
Stazione di Roma San Lorenzo in
Lucina che sono intervenuti unitamen-
te ai Carabinieri della Stazione
Forestale di Roma che hanno fermato i
due uomini, entrambi dell’est Europa,
e hanno accertato l’illecita detenzione,
in assenza di certificazione Cites, di un
“barbagianni” (TYTO ALBA) animale
selvatico compreso nell’annesso “A”
della convenzione Cites. L’esemplare è
stato sequestrato e affidato alla custo-
dia e alle cure del centro Lipu del
Bioparco di Roma mentre i due uomini

sono stati denunciati. (legge 7 febbraio
1992, n. 150 - disciplina dei reati relativi
all’applicazione in italia della conven-
zione sul commercio internazionale

delle specie animali e vegetali in via di
estinzione. art. 1 lett f) Verifiche sono in
corso sull’origine del rapace, probabil-
mente illecitamente introdotto in Italia.

“Una foto con il barbagianni” a Piazza Navona
Carabinieri lo sequestrano e denunciano 2 persone
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Così come analizzato in sede
di Comitato Provinciale per
l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica presso la Prefettura,
in linea con le direttive ema-
nate dal Ministro
dell’Interno, e in base alla
pianificazione della
Questura, nei giorni scorsi è
stato effettuato un servizio
interforze di ordine e sicurez-
za pubblica nell’area della
Stazione Ferroviaria Roma
Termini e in zona Esquilino,
con particolare attenzione
alla zona di Piazza Vittorio
Emanuele. È stato impiegato
ingente personale apparte-
nente alla Polizia di Stato, sia
del Commissariato Viminale
che di Esquilino, equipaggi
Nibbio, unità cinofile, agenti
del Reparto Prevenzione
Crimine e uomini de
Compartimento Polizia
Ferroviaria per il Lazio, con-
giuntamente a personale
dell’Arma dei Carabinieri del
Gruppo di Roma, della
Compagnia di Roma Centro,
del Nucleo Scalo Termini,

quelli del Nucleo Ispettorato
del Lavoro e quelli del
Nucleo Cinofili di Santa
Maria di Galeria; della
Guardia di Finanza e agli
agenti della Polizia di Roma

Capitale. I servizi sono stati
disposti al fine di prevenire
fenomeni di microcriminalità
predatoria, nonché contrasta-
re lo spaccio di stupefacenti,
verificare e controllare even-

tuali stranieri irregolari sul
territorio nazionale, contra-
stare l’abusivismo commer-
ciale ed effettuare verifiche
amministrative capillari nei
confronti degli esercizi com-

merciali presenti nella zona.
Nel corso dei serrati controlli
effettuati dalle Forze
dell’Ordine sono state identi-
ficate 1345 persone, sono stati
controllati 208 veicoli e rile-

vate 73 violazioni al Codice
della Strada. Sono 3 gli eserci-
zi commerciali controllati ed
è stato sequestrato vario
materiale tra cui articoli di
elettronica. 
Nella stessa zona sono state
arrestate 3 persone trovate in
possesso di sostanza stupefa-
cente, sequestrati 31 grammi
circa di droga tra hashish e
cocaina. I Carabinieri hanno
arrestato quattro persone per
furti consumati all’interno di
esercizi commerciali della
galleria Forum Termini e
denunciato a piede libero
altre 14 persone per vari reati.
Infine, sempre i Carabinieri
hanno sanzionato 10 persone
responsabili della violazione
del divieto di stazionamento
nei pressi della stazione fer-
roviaria di Termini. A loro
carico è stato emesso dal
Questore anche un ordine di
allontanamento per 48 ore
dalla predetta area. Analoghi
servizi proseguiranno rego-
larmente anche nelle prossi-
me settimane.

Servizi analoghi proseguiranno anche la prossima settimana, quella di Ferragosto
Controllo interforze a Termini ed Esquilino
1345 le persone identificate, 73 violazioni al codice della strada. Tre arresti per droga, 4 per furto

La procura di Roma ha aperto
un’inchiesta in relazione a
quanto avvenuto il 9 agosto
scorso in una palazzina di via
Antonimina, in zona
Anagnina-Tuscolano, dove
un poliziotto, intervenuto
insieme a un collega a seguito
di diverse chiamate da parte
degli inquilini che sentivano
rumori e lamenti da un
appartamento, ha esploso un colpo con la
pistola di ordinanza ferendo l’uomo che era

in casa. Il poliziotto è ora inda-
gato per lesioni gravi. Secondo
la ricostruzione fatta dagli stes-
si agenti l’uomo che era nel-
l’appartamento si sarebbe sca-
gliato contro di loro e a quel
punto uno dei due ha fatto
fuoco ferendolo a un fianco.
L’uomo è ora ricoverato
all’ospedale Casilino e intuba-
to. Il pm di turno, per accertare

la dinamica di quanto avvenuto, ha disposto
una consulenza medico-legale.

Ferito da un colpo di pistola
esploso da un agente di Polizia
La Procura indaga per lesioni gravi

I Carabinieri della Stazione di Onano,
(Viterbo) in collaborazione con i militari del
Nucleo Operativo e Radiomobile della
Compagnia di Montefiascone e delle Stazioni
Carabinieri di Acquapendente e Grotte di
Castro, hanno scoperto in un bosco una profi-
cua attività di spaccio di stupefacenti.
Intervenuti sul posto, i militari hanno colto in
flagrante uno spacciatore che, vistosi scoperto,
si è dato alla fuga aiutato dall’ambiente circo-
stante pieno di rovi e sterpaglie, lanciando
verso i militari che lo inseguivano tutto ciò che
si trovava lungo il percorso, colpendo uno di

loro con un sasso. Alla fine i Carabinieri sono
riusciti a bloccarlo e a perquisirlo, trovandolo
in possesso di cocaina e di un ingente quanti-
tativo di denaro contante frutto dello spaccio.
Ispezionato, poi, il luogo dello spazio, i carabi-
nieri hanno rinvenuto armi, tra cui un mache-
te, e poi bilance di precisione e buste per con-
fezionare le dosi di droga. Lo spacciatore, un
cittadino marocchino ventiduenne, senza fissa
dimora ed irregolare sul territorio italiano, è
stato tratto in arresto sia per l’attività di spac-
cio che per l’aggressione nei confronti dei mili-
tari

Spaccio di droga
nei boschi di Onano
Arrestato 22enne

“Una freccia verso l’entrata del
parco e una scritta larga circa
cinque metri che non lascia
spazio a interpretazione: ‘arabi
che spacciano’. È apparsa da
qualche giorno a caratteri cubi-
tali sul muretto di recinzione
del Parco del Pineto a Roma,
zona Pineta Sacchetti. E non
poteva essere altrimenti visto
che ignoti, probabilmente esa-
sperati residenti del quartiere,
che portano le famiglie al
parco, pur sbagliando ad
imbrattare, hanno scritto nero
su bianco quella che è una real-
tà che conoscono tutti: in que-

sta zona la microcriminalità, lo
spaccio, i bivacchi e il degrado
la fanno da padrone”. Così in
una nota Daniele Giannini,
dirigente regionale e responsa-
bile Enti Locali della Lega nel
Lazio. “Si potrebbe aggiungere
ironicamente - prosegue - che

la pubblicità è l’anima del
commercio e che questo
‘murales’ potrebbe avere l’ef-
fetto contrario di portare nuovi
clienti ai pusher magrebini (e
non solo) che affollano l’area
verde, ma quello che ci augu-
riamo in realtà è che, portando
all’attenzione delle istituzioni
locali la vicenda, possano
esserci, all’interno del parco,
delle operazioni continue delle
Forze dell’Ordine per ripristi-
nare la sicurezza, la tolleranza
zero e - conclude Giannini -
per mettere la parola fine a
questo declino”.

Giannini (Lega): “Al parco del Pineto
si spaccia, ora lo dice anche la scritta”



“Siamo molto soddisfatti della
risposta delle associazioni al Bando
dello scorso giugno che aveva come
obiettivo la promozione di nuove
campagne di sensibilizzazione sulla
tutela del benessere degli animali;
saranno tre i progetti che, ad esito
dello stesso, verranno ben presto
realizzati, coinvolgendo diversi
municipi della Capitale e partendo
soprattutto dall’educazione e infor-
mazione dei più giovani.
Ringraziamo le associazioni che
hanno aderito con dei progetti dav-
vero interessanti volti alla sensibi-
lizzazione sulle tematiche, contro
l’abbandono - che ricordiamo essere
un reato e un atto criminale perse-
guibile dalla legge - e che promuo-
vono delle adozioni consapevoli. Il
Bando, che è stato pubblicato a fine
giugno e che verrà riproposto a set-
tembre, è il risultato di un impor-

tante lavoro svolto dall’Assessorato
all’Ambiente, e per questo mi
preme ringraziare per l’impegno
profuso l’Assessora Sabrina

Alfonsi, di concerto con la Lista
Civica Gualtieri Sindaco, da sempre
in prima linea per la tutela dei dirit-
ti di tutti gli animali e che si è infat-

ti impegnata a stanziare in Bilancio
adeguate risorse sul tema. Come
Amministrazione siamo focalizzati
a diffondere una cultura del rispet-
to e dell’integrazione degli animali
da compagnia nelle nostre case; i
dati del 2022 che parlano di oltre
130 mila abbandoni in Italia fra gatti
e cani testimoniano su quanto ci sia
ancora da fare, per questo costruire
un rapporto sempre maggiore con
tutte quelle associazioni che gior-
nalmente si occupano del benessere
degli animali e che possano diffon-
dere una maggiore consapevolezza
sul tema è davvero importante.
Siamo certi, visto il successo ottenu-
to, che tale esperimento sarà ripetu-
to in futuro, non solo a settembre
come già annunciato”, dichiara
Rocco Ferraro, consigliere capitoli-
no della Lista Civica Gualtieri
Sindaco.

È morta la scrittrice Michela
Murgia. Malata da tempo,
aveva 51 anni. A maggio
aveva annunciato di avere un
tumore al quarto stadio e
ormai “mesi di vita”. Ma,
aveva confidato in una lunga
intervista ad Aldo Cazzullo
per il ‘Corriere della Sera’,
“non ho paura della morte. Ho
vissuto dieci vite. Ho fatto
cose che la stragrande maggio-
ranza delle persone non fa in
una vita intera. Cose che non
sapevo neppure di desiderare.
Ho ricordi preziosi”. La sua
casa editrice, Mondadori, per
cui aveva pubblicato ‘Tre
Ciotole’, pubblica un tweet
con un messaggio semplice
“Ciao Michela” e un cuore
rosso su una foto di lei sorri-
dente che sfoglia un libro. I
funerali avranno luogo alle
15,30 nella Chiesa degli
Artisti, in piazza del Popolo, a
Roma. Ciao Michela
E a ricordarla e piangerla sui
social in questa notte di San
Lorenzo sono davvero tanti. E
quasi tutti sottolineano la
coincidenza della data della
morte: “Nella notte di San
Lorenzo si è spenta una stel-
la... Ciao Michela!”, twitta
Elena, riassumendo il pensiero
di tutti i suoi affezionati letto-
ri.
Tanti gli omaggi anche dal
mondo della politica e della
cultura. “Perdiamo una voce
potente nel dibattito pubblico,
creativa nella scrittura e una
persona libera e coraggiosa”,
scrive il leader di Azione
Carlo Calenda. “Ciao Michela.
Ti ho voluto bene. Grazie di
tutto. Che la terra ti sia lieve”,
il messaggio del leader di
Sinistra Italiana, Nicola
Fratoianni. “Cara Michela,
grazie per tutto ciò che hai
fatto - scrive su Twitter il
deputato Dem Marco Furfaro -
, per tutto ciò in cui ti sei bat-
tuta. Nel nostro piccolo, pro-
veremo ad essere liberi e tena-
ci come te. Fa buon viaggio, ci
mancherai tanto”. “Michela

Murgia ci ha lasciato.
Sapevamo che questo momen-
to sarebbe arrivato presto, per-
ché lei stessa ci aveva informa-
to del suo stato di salute, senza
nascondere niente. Ciò nono-
stante, sentiamo già un grande
vuoto perché Michela Murgia
è stata una donna unica nel
panorama italiano: una scrit-
trice, un’intellettuale, un’arti-
sta, una voce libera, una fem-
minista con un occhio dissa-
crante verso le convenzioni e
le ipocrisie. Una persona inte-
ressante che amava le provo-
cazioni e la sfida a viso aper-
to”. A dirlo sui social è Laura

Boldrini. “Ha vissuto a modo
proprio, Michela, con la sua
famiglia queer, circondata da
affetto. Con le scelte radicali
della sua vita e anche con la
sua morte, ha dimostrato intel-
ligenza e impegno politico. Di
questo e di molto altro le sare-
mo sempre grati”, conclude la
deputata Pd. “Fino alla fine -
sottolinea l’ex parlamentare
Pd Monica Cirinnà - non ha
smesso di mostrarci un mondo
migliore, fatto di rispetto,
amore, comunione e condivi-
sione”. A ricordarla come
“una formidabile, talentuosa,
spericolata rivoluzionaria con-

temporanea” è Gad Lerner.
“Mi proibisco l’esibizione dei
ricordi personali - scrive il
giornalista - e piango insieme
a voi questa donna sarda che
ci ha lasciati con il sorriso sulle
labbra”. E dalla redazione di
Presa Diretta, Riccardo Iacona
si consola pensando che
“rimangono i tuoi libri, le
interviste, i podcast, il tuo
pensiero libero ad illuminarci
in questa tristissima notte di
San Lorenzo”. Per la giornali-
sta tedesca e noto volto televi-
sivo Constanze Reuscher “è
morta stasera una donna stra-
ordinaria e straordinariamen-

te coraggiosa, la ‘ragazza che
voleva essere libera’, non
dimentichiamola, lei e il suo
impegno”. Un ricordo privato
è quello di Geppi Cucciari:
“Quel tuo ultimo sorriso,
donna luminosa, lo porterò
sempre con me”. Sintetico e
potente l’addio di Paola Turci
che twitta: “No. È insopporta-
bile #MichelaMurgia”. La
Murgia a luglio scorso aveva
sposato civilmente il compa-
gno Lorenzo, ma aveva anche
precisato che quel matrimonio
era stato una scelta obbligata
per consentire a qualcuno
della sua famiglia queer di
avere voce in capitolo soprat-
tutto nelle scelte legate alle sue
condizioni di salute. Ma non
solo. “Il rito che avremmo
voluto non esiste”, aveva
detto Michela Murgia, scate-
nando polemiche intorno
all’idea di matrimonio.

La biografia
Michela Murgia, nata a Cabras
il 3 giugno 1972, di formazione
cattolica, prima di iniziare la
carriera di scrittrice ha svolto
diverse attività, compresa
quella di insegnante di religio-
ne: significativa tra le altre
l’esperienza come venditrice
telefonica riversata nel suo
primo libro, “Il mondo deve
sapere” (2006), sorta di blog
sul mondo dei call center e
delle multinazionali che ispi-
rerà l’opera teatrale omonima
e il fortunato film “Tutta la
vita davanti”. Legatissima alle
sue radici, nel 2008 pubblica
per Einaudi “Viaggio in
Sardegna”, una guida lettera-
ria ai luoghi meno noti del-
l’isola. Due anni più tardi esce,
sempre per Einaudi,
“Accabadora”, romanzo che
intreccia nell’isola degli anni
Cinquanta i temi dell’eutana-
sia e dell’adozione: con questo
vince prima il Premio Dessi’ e
poi il SuperMondello e il
Campiello. Nel 2011 pubblica
“Ave Mary”, riflessione sul
ruolo della donna e la Chiesa.

Tra le opere successive il
romanzo “L’incontro” (2012),
che analizza i temi della condi-
visione e delle affinità; il sag-
gio breve sul femminicidio
“L’ho uccisa perché l’amavo.
Falso!” (con Loredana
Lipperini, 2013); il romanzo
“Chiru’“ (2015) e “Futuro inte-
riore” (2016). Alle regionali
sarde del 2014 si presenta con
la coalizione Sardegna possi-
bile, che non supera lo sbarra-
mento previsto dalla legge.
Nel 2018 debutta come attrice
interpretando Grazia Deledda
nello spettacolo teatrale
“Quasi Grazia”. Tra le opere
più recenti: “L’inferno è una
buona memoria” e il saggio
“Istruzioni per diventare fasci-
sti”; “Noi siamo tempesta.
Storie senza eroe che hanno
cambiato il mondo”; “Stai
zitta”; “God save the queer.
Catechismo femminista”; “Tre
ciotole”. Il 6 maggio di que-
st’anno, in un’intervista al
Corriere della Sera, rivela di
essere malata di cancro ai reni
con estese metastasi e che le
restano pochi mesi da vivere.
Michela Murgia è stata sposa-
ta dal 2010 al 2014 con Manuel
Persico, informatico bergama-
sco di dodici anni più giovane.
In seconde nozze ha sposato
l’attore e regista Lorenzo
Terenzi, di sedici anni più gio-
vane. Matrimonio avvenuto
qualche settimana fa non
senza polemiche in quanto la
scrittrice ha sottolineato la
necessità di contrarre le nozze
per vedere garantiti i diritti al
compagno e a quella che lei
definiva la ‘famiglia queer’.
Infatti a seguire la scrittrice -
una volta trasferitasi nella
nuova casa con giardino - ha
organizzato una grande festa
per festeggiare e celebrare
l’unione del gruppo e la condi-
visione. Alla festa ha parteci-
pato anche Roberto Saviano,
considerato facente parte del
gruppo. I partecipanti erano
tutti vestiti di bianco, come se
fossero tutti sposi.

Tutela animali, Ferraro (CG): “Con il bando spazio
a tre campagne di sensibilizzazione sul tema” 
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Regione, il professor
Orazio Campo
presidente dell’Ater
del comune di Roma
Con decreto del presidente
della Regione Lazio, Francesco
Rocca, su proposta dell’assesso-
re all’Urbanistica, alle Politiche
abitative, alle Case popolari e
alle Politiche del mare, Pasquale
Ciacciarelli, il professor architet-
to Orazio Campo è stato nomi-
nato presidente dell’Azienda
territoriale per l’edilizia residen-
ziale pubblica del Comune di
Roma. L’incarico decorrerà
dalla data di costituzione del
nuovo Consiglio di amministra-
zione dell’azienda.

in Breve

Addio a Michela Murgia
la “scrittrice dei diritti”
La sua vita interrotta a causa di un male incurabile



Federalberghi, ripresa
turistica anche grazie 
ai grandi eventi

Obiettivo: concludere i lavori di rinnovo integrale dei binari entro Natale
ATAC, la metro A si rinnova
Limitazioni fino al 24 agosto
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Per anticipare la conclusione dei
lavori fra Anagnina e Ottaviano,
dall’11 al 24 agosto il servizio
della metro A sarà riprogramma-
to con alcune chiusure parziali. In
particolare: - dall’11 al 13 agosto
la metro A verrà sospesa fra
Anagnina e Subaugusta; - dal 14
al 24 agosto la sospensione inte-
resserà la tratta centrale Arco di
Travertino-Ottaviano. I lavori:
sulla tratta Anagnina-Ottaviano
sono iniziati nel luglio dell’anno
scorso, con una previsione di
durata di 18 mesi, e si sono artico-
lati con chiusure serali della
metro A alle 21, da domenica a
giovedì, mentre nei giorni di
venerdì e sabato è stata conserva-
ta la normale chiusura all’1.30.
Sono lavori indispensabili e non
rinviabili che porteranno ad
avere binari nuovi sull’intera
linea, migliorando qualità e rego-
larità del servizio. Il processo di
rinnovamento della metro A si
completerà poi nel 2024 con la
sostituzione dei binari nel tratto
finale fra Ottaviano e Battistini,
che verrà realizzato grazie a
fondi giubilari e si concluderà in

tempo per l’anno santo. Le chiu-
sure di agosto. I lavori di agosto,
dall’11 al 24, vanno svolti su un
cantiere fisso perché si sta inter-
venendo su una porzione di
binari in una posizione molto cri-
tica, in aree limitate e spazi
incompatibili con la riapertura
della metro ogni mattina. ATAC
impegnerà la ditta appaltatrice
specializzata ed i propri tecnici
nel periodo centrale delle ferie
per concentrare la limitazione del
servizio nel momento in cui la
domanda di trasporto diminui-

sce sensibilmente, al fine di mini-
mizzare i disagi: in tal modo sarà
anche possibile puntare alla con-
clusione anticipata dei lavori per
poter fruire dell’intera linea con
orario normale già in occasione
delle prossime festività natalizie.
I servizi sostitutivi. Durante le
interruzioni verrà garantito un
servizio di autobus “navetta” che
prevede fino a 90 bus attivi, con
frequenze di passaggio di cinque
minuti. Prosegue la trasformazio-
ne di ATAC. I lavori in corso di
metro A si inseriscono nell’ampio

processo di trasformazione dei
servizi di trasporto nella quale
ATAC è impegnata dal 2022 e
che sta investendo non solo le
infrastrutture di rete, ma anche la
flotta. E’ già stato stanziato oltre
un miliardo fino al 2026 per l’ac-
quisto di circa mille nuovi bus,
con l’obiettivo di portare a cinque
anni l’età media della flotta alla
fine del 2024, dei nuovi tram, che
fa parte dell’ampio piano di rin-
novo delle tranvie, e per inter-
venti migliorativi sulle infrastrut-
ture di rete. Il rinnovo dei binari
in corso su Metro A si inserisce
nel contesto più ampio di ripresa
degli interventi manutentivi e
che riguarda anche le manuten-
zioni straordinarie, necessarie e
obbligatorie dei treni. Lavorare
per rinnovare un’infrastruttura
estremamente complessa come
una linea metropolitana in eserci-
zio richiede competenze, espe-
rienza e capacità organizzative:
l’impegno che ATAC vi sta pro-
fondendo è pieno, il tutto con
l’obiettivo essenziale di restituire
alla città un servizio nettamente
migliorato.

Per Federalberghi Roma “sono incomprensibili le polemiche deter-
minate dalle dichiarazioni della Direttrice del Parco Archeologico
del Colosseo all’indomani del grande concerto di Travis Scott al
Circo Massimo: in questo momento di ripresa del turismo e del-
l’economia cittadina è fondamentale procedere uniti verso il defini-
tivo rilancio di Roma”. Lo scrive in una nota Federalberghi Roma.
“Senza voler entrare nel dettaglio delle polemiche, noi albergatori
rileviamo semplicemente la positiva incidenza dei grandi eventi che
Roma sta ospitando per l’intera filiera turistica, la complessiva eco-
nomia del territorio e la stessa immagine della Capitale d’Italia nel
mondo: il fatto che grandi artisti ci scelgano come location di esibi-
zioni attese da milioni di persone risulta estremamente utile al fine
di valorizzare e rinsaldare la fama globale della nostra città e quin-
di anche del nostro straordinario patrimonio artistico che spesso,
come in questo caso, fa da cornice davvero unica agli eventi rappre-
sentando quindi esso stesso un grande attrattore”. Ha dichiarato in
un comunicato il presidente di Federalberghi Roma, Giuseppe
Roscioli. “In piena onestà dobbiamo rilevare che se Roma sta viven-
do un’ottima stagione turistica una non piccola parte di merito va
ascritta al lavoro e all’impegno costante dell’Assessore al Turismo e
Grandi Eventi Onorato nell’offrire al popolo dei viaggiatori nuove
occasioni per tornare in città - ha aggiunto Roscioli - è anche grazie
a tutto ciò che il turismo sta oggi contribuendo in modo molto rile-
vante al rafforzamento del nostro Pil evitando così, di fatto, lo spet-
tro della recessione. Da quanto abbiamo evinto, inoltre, eventi e
concerti portano ricchezza non solo al territorio ed alla micro e
macro imprenditoria cittadina, ma anche alle casse comunali ed in
particolar modo a quelle della Sovrintendenza nell’ottica quindi di
una migliore manutenzione dei nostri siti storici ed artistici: anche
per questo il nostro invito e’ quello di conservare il massimo spirito
di unita’ con il solo obiettivo della ripresa di Roma”. 

“Secondo il New York Times il biglietto istituito di recente per visi-
tare il Pantheon è una nuova gallina dalle uova d’oro per le casse
pubbliche italiane. Il nobile foglio, che nella sua lingua recita ‘sacred
cash cow’, e del resto a quale altro animale avrebbe potuto pensare
un popolo di gloriosi cow-boys, non poteva non schiantarsi sul soli-
to, trito luogo comune su Roma, dimenticando però che le ricchez-
ze storiche e artistiche della città, come del resto del Paese, sono tal-
mente tante che non si capisce perché non si dovrebbe trarne van-
taggio a favore di tutta la comunità”. Lo dichiara in una nota il con-
sigliere capitolino e capogruppo della Lega in Campidoglio Fabrizio
Santori, commentando su Facebook un corsivo del New York Times
sull’istituzione dell’ingresso a pagamento al Pantheon. “Purtroppo,
il decoro ai minimi storici, i pochi mezzi pubblici, immondizia, fave-
las, scarsi controlli e caos, rendono discutibile la richiesta di pagare
un biglietto, e naturale la perplessità sull’istituzione di spazi a
numero chiuso per le visite per ovviare alla poca sorveglianza e
all’incapacità di far rispettare le leggi, come ipotizzato per la fonta-
na di Trevi dopo gli ultimi bagni dei cafoni globali, italiani, e stranie-
ri. Da evitare anche situazioni estreme come quelle che si sono veri-
ficate al Circo Massimo, al centro delle polemiche dopo l’ultimo con-
certo. Un bene storico e archeologico e anche bella cornice per gli
eventi dei nostri giorni: ma con misura, decoro e rispetto di quel
patrimonio che tutto il mondo ci invidia e deve essere protetto”,
conclude Santori.

Turismo, Santori (Lega):
“Circo Massimo  nella bufera
e Pantheon a pagamento 
tra degrado e immondizia”

Pnrr, Mattia (Pd): “A rischio progetti
in 101 Comuni per 100 milioni complessivi”
“Interventi relativi a poli civici culturali e sportivi. Giunta Rocca garantisca risorse”
“Ho presentato una mozione in
Consiglio regionale per impegna-
re la Giunta Rocca a reperire le
risorse economiche necessarie al
completamento degli interventi
previsti dai progetti già finanziati
dal Pnrr sul territorio di Roma
Città metropolitana, che da una
prima stima riguardano almeno
101 Comuni, per complessivi 100
milioni di euro, di cui 62 interessa-
ti dalla realizzazione, riqualifica-
zione o rigenerazione di Poli spor-
tivi (quali stadi, palazzetti dello
sport, palestre ecc.) per un totale
di 58,8 milioni e 39 dalla ristruttu-
razione o realizzazione di Poli
civici culturali (teatri, musei,
biblioteche ecc.) per complessivi
41,48 milioni”. Così la consigliera
regionale Pd del Lazio, Eleonora
Mattia, presidente del Comitato
Regionale di Controllo Contabile.
“Di recente il Governo nazionale
ha definanziato questi e altre pro-
getti finanziati con i fondi del Pnrr
e già messi in cantiere dagli Enti
locali con l’impegno di individua-
re nuove fonti di finanziamento
ad oggi però non ancora specifica-
te - spiega Mattia - Grande è quin-
di l’impatto negativo sulla
Capitale e su tutta la provincia di
Roma con centinaia di ‘opere
lasciate a metà’ se non saranno
reperite le risorse necessarie.
Secondo l’elaborazione effettuata
da Openpolis su dati del Governo
e dell’Anci, infatti, Roma è il

secondo territorio più penalizzato
in Italia dallo stop ai fondi del
Pnrr, con un taglio di risorse pari

a 718,3 milioni di euro, dopo quel-
lo di Napoli, con 824,8 milioni di
euro, e prima di quello di Torino,

con 493,6 milioni di euro. Il rischio
è quello di trovarci davanti a tante
nuove cattedrali nel deserto e di
congelare quella riattivazione
delle economie locali messa in
moto proprio dalla promessa di
risorse pubbliche su cui ora grava
un orizzonte di grande incertezza.
La Giunta Rocca si attivi quanto
prima per reperire le fonti di
finanziamento necessarie a porta-
re avanti i progetti avviati con i
fondi del Pnrr in tutto il territorio
della provincia di Roma”, conclu-
de Mattia.
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Appuntamento il 16 agosto, sarà accompagnato dall’Ensemble strumentale - Accademia S.Vitati
Festival: l’attore e regista Augusto Fornari
apre a Vallerano ‘Piccole Serenate Notturne’

Non si ferma l’Estate Romana nel
week end di Ferragosto. Con appunta-
menti, spettacoli, proiezioni e visite
guidate sono diverse le proposte cultu-
rali in città nel lungo ponte di
Ferragosto. Il 15 agosto restano aperti
al pubblico i Musei Civici, il Palazzo
delle Esposizioni, il MACRO e il
Mattatoio. Proseguono le proiezioni
nelle arene all’aperto ancora attive che
quest’anno hanno caratterizzato il
bando dell’Estate Romana, gli spetta-
coli teatrali all’Anfiteatro del Porto
turistico di Roma, sul lungomare di

Ostia, e all’Arena Gigi Proietti
Globe Theatre Silvano Toti
2023 a Villa Borghese. E
ancora spettacoli di
musica dal vivo in
diverse zone della
città. Per tutti gli
eventi informazioni e
prenotazioni allo
060608, sul sito
culture.roma.it e sui canali
social di @cultureroma. “La
città di Roma si prepara ad un
Ferragosto denso di iniziative cultura-

li. Sono particolarmente felice
di questo programma che

non si ferma neppure nei
giorni di festa. Per que-
sto ringrazio tutti gli
operatori culturali
della nostra città coin-
volti nelle aperture dei

Musei e nelle iniziative
dell’Estate Romana, che

garantiranno con il loro
lavoro l’offerta culturale di

Roma”. Così l’assessore alla Cultura
di Roma Capitale, Miguel Gotor. 

Cultura, Ferragosto in città: musei civici
aperti e appuntamenti dell’estate romana

Torna per la ventitreesima volta
a Vallerano (Viterbo) il festival
Piccole Serenate Notturne, una
manifestazione che vuole valo-
rizzare questo territorio, auten-
tico gioiello della Tuscia viter-
bese, con una serie di progetti
musicali narrativi che, come da
tradizione, si svolge nel sugge-
stivo scenario di Piazza
dell’Oratorio. L’evento è orga-
nizzato dall’Assessorato alla
cultura del Comune di
Vallerano e dall’associazione
Piccole serenate notturne -
Notte delle candele, con il con-
tributo del Consiglio regionale
del Lazio. Ad aprire il breve car-
tellone del festival sarà, merco-
ledì 16 agosto, l’attore e regista
Augusto Fornari che, accompa-
gnato dall’Ensemble strumenta-
le dell’Accademia degli S.Vitati,
eseguirà Pierino e il Lupo, cele-
bre fiaba musicale composta da
S. Prokofiev in cui le battute
vanno dette “a tempo” con gli
altri strumenti.
“Nell’esecuzione di questa for-
mazione orchestrale basata
sulla trascrizione del brano a
cura di Giorgio H. Federici -
afferma Fornari - cercheremo, se
possibile, di trovare una via per
una maggiore ‘Political
Correctness’, convinti come
siamo che i problemi di equili-
brio ambientale e convivenza
fra le diverse specie non si risol-
vano a colpi di fucile”. Martedì
22 agosto Vallerano omaggerà
un grande artista della canzone
popolare italiana, Domenico
Modugno. Dopo la sua recente
pubblicazione ‘Mister volare -
20 anni di vita italiana attraver-
so le canzoni di Modugno’,
edito da Paola Caramella, l’au-
tore Tiberio Ferracane, offrirà
una performance narrativo-
musicale accompagnato dai gio-
vani talenti
dell’Orchestralunata, insieme ai
solisti Saverio Beccaccioli e
Niccolò Testa. Mercoledì 23
agosto è di scena invece un ori-

ginale tributo alla canzone
romana con lo spettacolo ‘Na
Sera pe’ Roma’ che vede
Emanuela Fresi e Toni Fornari
percorrere una passeggiata
ideale e immaginaria nella
Roma “sparita”, quella Roma
conosciuta attraverso le illustra-
zioni del grande Pinelli, la
Roma delle serenate, delle anti-
che osterie, la Roma di Ettore
Petrolini, degli stornelli e della
‘passatella’, ma anche la Roma
di Venditti e dei cantautori della
Scuola Romana fino ad arrivare

alla Roma di Mannarino. I due
artisti interpreteranno le più
belle canzoni della tradizione
romanesca, da Romolo Balzani a
Califano, accompagnati dalla
fisarmonica e dagli arrangia-
menti del Maestro Stefano
Indino. Non mancheranno
aneddoti, filastrocche e i versi
immortali dei grandi poeti
romaneschi come Trilussa,
Gioachino Belli, e Pascarella,
che saranno declamati da Rita
Savagnone, una delle voci più
importanti del cinema del ‘900.

Un modo per ricordare, a chi già
conosce, e di far scoprire, a chi
non l’ha mai conosciuta, quella
romanità che negli ultimi anni è
andata via via perdendosi,
senza malinconia, ma con la
gioia e l’entusiasmo di chi vuole
bene alla città di Roma. Giovedì
24 agosto il Karkum Project
Ensemble eseguirà un concerto
di world music tratto da Sahira,
un album di contaminazione tra
culture e tradizioni musicali,
composto da brani completa-
mente inediti che ha come

punto di partenza il
Mediterraneo, “Mare Nostrum”
da cui la nave salpa per rag-
giungere terre lontane come il
West Africa e l’India. Ad esegui-
re. A comporre la formazione
sono Claudio Merico (viella,
violino, oud, violino indiano,
sarod, dilruba, mandolino),
Giulia Tripoti (voce, flauti, saz,
symphonia, percussioni, ogur
sazi, chitarra), Federico Pascucci
(ney, clarinetto), Giovanni
Squillacioti (percussioni medio-
rientali, cajon, tablas, tamburi a
cornice) e Daniele Ercoli (con-
trabbasso, gaita, kava). Sahira è
un intreccio di culture e lingue
(Italiano, Dialetti regionali,
Spagnolo, Kurdo, Arabo, Morì,
Romanì, Ladino, Bulgaro e
Hindi) attraverso il quale princi-
pesse, eroine, amazzoni, sirene e
piratesse guidano l’ascoltatore
in un percorso immaginario tra
sonorità modali e microtonali
che, dal Mediterraneo, raggiun-
gono diverse parti del mondo,
fondendosi con elementi musi-
cali moderni e storie fantastiche
in un’avvolgente atmosfera
piena di fascino e bellezza.
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“Nella notte del 23 luglio i
bombardamenti russi hanno
gravemente danneggiato
uno degli edifici simbolo
della storia culturale e religio-
sa di Odessa e dell’Ucraina:
la grande Cattedrale ortodos-
sa della Trasfigurazione, fon-
data nel 1794, ricostruita nel
2005 dopo la distruzione da
part dell’URSS nel 1936”. Lo
si legge in una nota di P.
Chigi. “Anche in ricordo di
una lunga e ricchissima storia
di scambi tra Odessa e la cul-
tura italiana - prosegue la
nota - che ha portato alla fine
del XVIII secolo gli architetti
italiani a progettare il piano e
gli edifici più rappresentativi
della città, il Governo italiano
ha coinvolto due tra le più
autorevoli istituzioni cultura-
li italiane, la Triennale di
Milano e il Maxxi di Roma,
allo scopo di raccogliere le
migliori energie economiche,
tecniche e culturali in grado
di contribuire al restauro
della Cattedrale della
Trasfigurazione. La tradizio-
ne delle scuole di restauro
italiane, intese come diparti-
menti universitari, istituti
professionali, studi e labora-
tori, oggi si mette a disposi-
zione di un progetto di recu-
pero e di valorizzazione delle
mura e degli affreschi colpiti
dalle bombe russe, segnando
così un’antica amicizia tra
due popoli e una fattiva rina-
scita della città”.

Maxxi 
e Triennale
per il restauro
della Cattedrale
di Odessa
bombardata

Milano si conferma per l’undicesi-
mo anno consecutivo la città ita-
liana che legge di più nella classi-
fica stilata da Amazon.it. Seguono
quattro new entry: Pavia, che si
assesta al secondo posto, mentre
chiude il podio Siena. In quarta
posizione un’altra città toscana:
Pisa. Al quinto posto si classifica
Padova, che risale dall’ottavo del
2022. A chiudere la top ten delle
città che leggono di più sono
Bologna, Cagliari, Firenze, Roma
e Torino. E se milanesi e cagliarita-

ni prediligono letture in formato
digitale, pavesi e senesi a non
rinunciano alla carta stampata.
Quanto ai generi più amati dai let-
tori italiani, la classifica di
Amazon rivela che quest’anno
hanno spopolato i libri per bambi-
ni e ragazzi, i più letti da milanesi,
senesi, bolognesi, cagliaritani,
romani e torinesi. Seguono i libri
di letteratura e studi letterali, di
cui sono particolarmente appas-
sionati i pavesi. Al terzo posto tra
i generi più letti, i libri di genere

romantico. Seguono, poi, i thriller
e i libri su salute e benessere,
anche se pisani e fiorentini si
distinguono per un interesse spic-
cato per le tematiche economiche.
Manga, scienze sociali, biografie,
medicina e tecnologia e arte, dal
cinema alla musica, chiudono la
top ten dei generi più letti in Italia.
Il libro più letto è ‘Spare. Il
Minore’, l’autobiografia del prin-
cipe Harry. Al secondo posto
‘Dammi mille baci’ di Tillie Cole,
la storia di un ragazzo e una

ragazza uniti da un legame creato
in un istante e custodito per un
decennio. Segue ‘Il caso Alaska
Sanders’ di Joël Dicker, il racconto
di uno sconvolgente omicidio
avvenuto in una tranquilla cittadi-
na del New Hampshire. Al quarto
posto torna ‘Fabbricante di lacri-
me’ di Erin Doom. A sorpresa, si
classifica al quinto posto ‘La
Scienza delle Pulizie: La chimica
del detersivo e della candeggina, e
le bufale sul bicarbonato’ di Dario
Bressanini.

Libri: classifica Amazon, Milano
si conferma la città che legge di più
L’autobiografia del principe Harry il titolo più venduto dell’anno



Tutti i reperti appartengono a un arco temporale che va dall’età Villanoviana
passando per la civiltà etrusca, la Magna Grecia fino all’età romana imperiale
I Carabinieri dell’arte recuperano dagli Usa
266 reperti archeologici del nostro patrimonio

Da oggi, giovedì 10 Agosto 2023 fino alle ore 12:00 del
30 agosto, sono riaperti i termini per la presentazione
delle domande per il servizio OEPAC (ex servizio
AEC) in favore degli alunni con disabilità residenti nel
Comune di Cerveteri. Le domande dovranno essere
compilate esclusivamente tramite il modello predi-
sposto dall’ente disponibile sul sito istituzionale
www.comune.cerveteri.rm.it all’interno della sezione
modulistica o presso l’Ufficio Servizi Sociali e inviate
per PEC a comunecerveteri@pec.it oppure consegnate
a mano presso l’Ufficio Protocollo (Parco della
Legnara). Oltre al modulo è necessario presentare
anche: il verbale di riconoscimento handicap ai sensi
della l.104/92; il certificato per l’inclusione scolastica
(rilasciato dall’Asl territorialmente competente con

richiesta del servizio specialistico OEPAC (ex AEC) o
rinnovato qualora l’alunno effettui il passaggio di
ciclo scolastico. Le famiglie che hanno presentato la
domanda successivamente alla prima data di scaden-
za del bando (28/07/2023) sono tenute a ripresentare

l’istanza corredata da tutta la documentazione. Il ser-
vizio OEPAC - ha dichiarato l’Assessore alle Politiche
Sociali Francesca Badini - è un servizio di estrema
importanza per le famiglie e per i ragazzi più bisogno-
si della nostra città. Dopo la chiusura del primo avvi-
so sono pervenute ai nostri uffici molte domande,
alcune riguardanti situazioni piuttosto gravi. Era
doveroso quindi - ha continuato Badini - riaprire il
bando e permettere al maggior numero possibile di
famiglie di presentare domanda per il servizio che
partirà come di consueto con l’avvio del nuovo anno
scolastico. Per maggiori informazioni è possibile rivol-
gersi all’Ufficio Servizi Sociali nei giorni di apertura al
pubblico (martedì e giovedì 09:00-12:00 / 15:00-17:00)
oppure telefonare al numero 3334914454.

L’8 agosto 2023, a New York,
presso la sede della Procura
Distrettuale di Manhattan
(DAO), alla presenza del
Procuratore Alvin L. Bragg,
sono stati restituiti all’Italia
decine di reperti archeologici
di pregevole valore, stimati
approssimativamente sul mer-
cato mondiale dei beni cultura-
li in svariate decine di milioni
di euro. L’eccezionale risultato
è stato conseguito grazie alle
incessanti indagini svolte dai
Carabinieri dell’Arte, in colla-
borazione con la Procura
newyorkese. Nel dettaglio
sono stati individuati negli
USA i beni culturali restituiti,
la cui provenienza illecita è
stata inequivocabilmente
dimostrata dalle attività inve-
stigative dei Carabinieri i quali,
in collaborazione con la
Procura di Manhattan, ne
hanno ottenuto il sequestro e
l’odierna restituzione al nostro
paese. Inoltre, i Carabinieri
Tutela Patrimonio Culturale
(TPC) rimpatriano: - 70 lotti
(che constano complessiva-
mente di 145 pezzi) facenti
parte della procedura fallimen-
tare a carico del cittadino ingle-
se Robin Symes, localizzati gra-
zie alle indagini condotte dal
Comando Carabinieri Tutela
Patrimonio Culturale - coordi-
nate dalla Procura della
Repubblica presso il Tribunale
di Roma - mirate a contrastare
il traffico internazionale di beni
culturali. Le attività sono poi
sfociate anche in una procedu-
ra extragiudiziale e in una
causa civile, condotta in stretta
collaborazione con il Ministero
della Cultura attraverso
l’Avvocatura Generale dello
Stato, finalizzata alla restituzio-
ne dei beni al patrimonio indi-
sponibile dello Stato italiano; -
65 manufatti, già in collezione
alla “Menil Collection
Museum” di Houston (USA),
in restituzione spontanea da
parte dell’ente proprietario al
Ministero della Cultura, essen-
do stata accertata dai
Carabinieri TPC la provenien-
za da scavi clandestini in aree
archeologiche del territorio ita-
liano e l’esportazione illecita.
Tale inestimabile patrimonio
archeologico era giunto negli
Stati Uniti negli ultimi decenni
del secolo scorso poiché smer-
ciati dai grandi trafficanti inter-
nazionali senza scrupoli, oggi
finalmente riportati a casa dai
Carabinieri dell’Arte in colla-
borazione con la Procura
newyorkese e i colleghi della
Homeland Security
Investigations (HSI). Presenti
alla cerimonia il Console
Aggiunto d’Italia a New York,
Dott. Cesare Bieller, il

Comandante dei Carabinieri
Tutela Patrimonio Culturale,
Generale di Brigata Vincenzo
Molinese, il Vice Procuratore
del DAO di Manhattan,
Colonnello Matthew
Bogdanos, e lo Special Agent in
Charge HSI, Ivan J. Arvelo.
Tutti i reperti, rientrati in Italia
con spedizione diplomatica,
appartengono a un arco tem-
porale che va dall’età
Villanoviana (IX/VIII sec a.C.),
alla civiltà etrusca (VII/IV sec.
a.C.), alla Magna Grecia (V/III

sec. a.C.) fino all’età romana
imperiale (I-II sec d.C.).
L’importante recupero odierno
è stato conseguito grazie alla
vincente collaborazione tra
Italia e USA nel settore, un
ambito nel quale i Carabinieri
dell’Arte e il District Attorney’s
Office di New York, in partico-
lare attraverso il coordinamen-
to delle indagini negli USA
svolto dall’Assistant District
Attorney NY, Colonnello
Matthew Bogdanos, hanno
consolidato una cooperazione
di impareggiabile efficacia nel
mondo, consentendo l’eccel-
lente risultato che si celebra
oggi. Il ritorno in Italia di tale
pregiata e inestimabile bellezza
culturale è anche il frutto della
incessante sinergia tra i
Carabinieri Tutela Patrimonio
Culturale e il Ministero della
Cultura, guidato dal Capo del
Dicastero, Prof. Gennaro
Sangiuliano, nei quali si eleva
con fierezza la passione e l’im-
pegno per la tutela del patri-
monio culturale.
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Assistenza Educativa Scolastica - Oepac (Ex Aec)
Riaprono i termini per presentare le domande
Le famiglie possono presentare richiesta fino alle ore 12:00 di mercoledì 30 agosto

Hanno sparato a un gatto di 10 anni con una
pistola ad aria compressa causandogli seri
danni fisici. I teppisti hanno agito in zona
Madonna dei Canneti, Saturno, via
Ferretti. È bene ricordare che i gatti
sono tutelati dalla Legge e hanno
diritto di muoversi liberamente nel
loro habitat e di non essere cacciati.
Maltrattare gli animali è un reato
penale, e di certo è da idioti utilizzare
una pistola ad aria compressa in questo
modo. Dovrebbero saperlo le persone di
buon senso. La proprietaria del povero gatto
procederà con la denuncia presso le Autorità

competenti, importante sarebbe se
qualcuno avesse visto o sentito

qualcosa in merito, di farsi avanti.
Quello che si spera è che nella zona pos-

sano esserci delle telecamere di sorveglianza
che possano aver ripreso i teppisti incoscienti.

Sparano a un gatto con
la pistola ad aria compressa 



SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
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“Ogni danneggiamento
ed abuso sui monopattini
sarà sanzionato”

Pronto un coordinamento di controllo per la notte di Ferragosto 
Torre Flavia, ancora interventi
di gestione ordinaria della Palude

“Altro successo antidroga del commis-
sariato di P.S. di Ladispoli”, ad affer-
marlo è il Vice Questore dott. Paolo
Delli Colli. Come preannunciato al
momento dell’insediamento dal nuovo
Dirigente, il Vice Questore dott Delli
Colli Paolo, è lotta senza sosta alla
droga nel territorio cittadino. “Ieri -
dichiara il Vice Questore - è stato con-
validato l’arresto di una donna di 19

anni da tempo nel mirino degli Agenti
della PG che l’hanno sorpresa a spac-
ciare droga a due giovani ragazzi della
zona. La donna S.C. avendo da poco
terminato la gravidanza - spiega il
Dirigente -, dopo la convalida dell’arre-
sto è stata sottoposta dal Giudice per l
‘Indagini Preliminari (GIP) all’obbligo
di firma presso lo stesso
Commissariato di PS di via Vilnius.”

Il Vice Questore dott. Paolo Delli Colli: “Altro successo 
antidroga del commissariato di Polizia di Stato di Ladispoli”

In manette una 19enne sorpresa
a spacciare droga a due ragazzini

Anche oggi prosegue l’attività
di gestione ordinaria del
Monumento Naturale Palude
di Torre Flavia. Ad effettuarla
la squadra del servizio civile
dei comuni di Ladispoli e
Cerveteri. A renderlo noto via
social gli organizzatori attra-
verso la pagina Facebook
“Amici di Torre Flavia”.
Questa volta gli interventi
hanno riguardato la ricolloca-
zione di cartelli, lo sfalcio del
canneto, la pulizia degli osser-
vatori ornitologici e della
spiaggia.
E continuano anche i lavori di
pulizia presso il Monumento
Naturale Palude di Torre
Flavia. A renderlo noto sem-
pre via social Corrado Battisti,
Funzionario Referente MN
Palude di Torre Flavia
Servizio 3, Dip. III Città
metropolitana di Roma
Capitale. Ad affettare gli inter-
venti lo stesso referente d’area
con l’ausilio dei volontari del
Servizio Civile. L’intervento,
questa volta, ha riguardato la
zona della presa d’acqua di
Via Fontana Morella.
Lo stesso Corrado Battisti,
Funzionario Referente MN
Palude di Torre Flavia
Servizio 3, Dip. III Città
metropolitana di Roma
Capitale, interviene anche in
merito alla predisposizione
dei controlli per la notte di
Ferragosto: “Stiamo predispo-
nendo i controlli affinché non
si verifichino mai più i dan-
neggiamenti avvenuti lo scor-
so anno presso l’area protetta
Monumento naturale Palude
di Torre Flavia la notte di
Ferragosto, quando ignoti
hanno divelto e incendiato
staccionate e ricoperto di
immondizia le spiagge dei
Cretoni e del Fratino a Campo
di Mare”. “Gli ignoti, lo scorso
anno, sono stati denunciati
presso il Commissariato di
Polizia di Ladispoli. Le strut-

ture dell’area protetta (pan-
nelli, staccionate) sono costate
impegno e fatica. La spiaggia
viene mantenuta pulitissima
tutti i giorni dagli Operatori
dell’area e dai ragazzi del
Servizio civile dei Comuni di

Cerveteri e
Ladispoli. Pertanto non accet-
teremo più nessun tipo di van-
dalismo come quello verifica-
tosi lo scorso anno a Campo di
mare presso lo stabilimento
Ezio La Torretta. Si comunica,
pertanto, che la notte di

Ferragosto l’area protetta
Monumento naturale Palude
di Torre Flavia sarà presidiata
dagli Operatori dall’area pro-
tetta, supportati dalle Guardie
Zoofile e dalla Polizia locale
della Città metropolitana di
Roma Capitale. Sono stati
allertati anche la Guardia
costiera e i Carabinieri foresta-
li. La notte di Ferragosto
saranno vietati falò, assembra-
menti e abbandono rifiuti
dallo stabilimento Ezio la
Torretta (Campo di mare) fino
alla Torre Flavia verso sud
all’interno dell’area protetta,
come indicato dai
Regolamenti comunali e dal
D.P.G.R. n. 613/1997 e in
materia di aree naturali protet-
te (L. R. Lazio n. 29/1997). In
caso di situazione anomale
(come quella verificatisi lo
scorso Ferragosto), gli Enti
preposti al controllo allerte-
ranno immediatamente anche
la Polizia e provvederemo a
denunciare chiunque attenti
alle strutture dell’area protet-
ta. Chiediamo la collaborazio-
ne di tutti. Grazie.”

“A distanza di un mese dal-
l’avvio della convenzione
con alcune organizzazioni di
protezione civile che presta-
no servizio nel nostro terri-
torio per un corretto utilizzo
dei monopattini in sharing,
possiamo registrare evidenti
miglioramenti. Ma ci sono
ancora margini di migliora-
mento che si possono rag-
giungere sanzionando com-
portamenti illeciti ed incivi-
li”. Con queste parole l’as-
sessore alla innovazione tec-
nologica, Alessandra
Feduzi, ha annunciato alcu-
ne importanti novità che
riguardano il noleggio dei
monopattini elettrici a
Ladispoli da parte della
ditta Bird. “Rispetto ai primi
giorni – prosegue l’assessore
Feduzi – è raro vedere
monopattini abbandonati
fuori dalle aree di parcheg-
gio indicate sull’applicazio-
ne. Il messaggio di collabo-
razione con i cittadini, gra-
zie anche ai controlli delle
associazioni di volontariato
Avalon ed Unpee, sta ini-

ziando ad essere recepito.
Purtroppo, accadono ancora
sporadici episodi di vandali-
smo che l’amministrazione
comunale non intende più
tollerare. Di concerto con la
società Bird, si sta proceden-
do alla denuncia di tutte
quelle persone sorprese a
compiere atti di teppismo e
sfregio nei confronti di que-
sti veicoli elettrici che rap-
presentano una risposta eco-
logica ed una valida alterna-
tiva all’utilizzo delle auto-
mobili. Danneggiare un
monopattino è come sfregia-
re un mezzo pubblico o
qualsiasi bene privato. E
come tale dovrà essere san-
zionato”. L’amministrazione
comunale ricorda che, attra-
verso la App, si può segnala-
re in tempo reale ogni pro-
blematica e violazione del
codice della strada. A
Ladispoli la mobilità soste-
nibile dei monopattini piace
sempre più, come conferma-
no le statistiche indicano che
l’utilizzo è vicino a città
come Abu Dabi e Firenze. 
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Il Consiglio Comunale
di Civitavecchia,
al fianco dell’assessore
Daniele Perello

Le vetrinette, presenti in molti porti d’Italia e allestite con campioni di prodotti
contraffatti oggetto di sequestri, espongono merce, intercettata e tolta dal mercato

Porto di Civitavecchia: nuovo
allestimento di teche espositive
ADM di merce contraffatta
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In ottemperanza alla
Determinazione Direttoriale
di febbraio di quest’anno,
cambiano aspetto anche le
teche espositive di ADM posi-
zionate a scopo informativo
nelle aree ad alta frequenza di
turisti all’interno degli scali
portuali. Le vetrinette, presen-
ti in molti porti d’Italia e alle-
stite con campioni di prodotti
contraffatti oggetto di seque-
stri, espongono merce, inter-
cettata e tolta dal mercato, al
fine di illustrare ai visitatori i
risultati della lotta condotta da
ADM nella prevenzione e nel
contrasto dei fenomeni della
contraffazione e della concor-
renza sleale attuata in maniera
illegale da parte di operatori
economici scorretti; un’attivi-
tà, quella messa in campo
dagli uffici doganali, fonda-
mentale per tutelare sia le pro-
duzioni italiane, il Made in

Italy, sia la sicurezza e la salu-
te dei consumatori. All’interno
del Porto di Civitavecchia,
l’istallazione di due teche
espositive avvenuta lo scorso
anno risponde a tale finalità
divulgativa, raggiunta anche
attraverso la scelta del posizio-

namento all’interno del princi-
pale terminal crocieristico,
proprio nel corridoio di mag-
gior passaggio del flusso di
turisti, messo a disposizione
del gestore Roma Cruise
Terminal srl. Nelle teche, che
attualmente espongono cam-

pioni di abbigliamento, acces-
sori di moda griffati ed elettro-
nica di consumo, rappresenta-
tivi dei numerosi sequestri
operati dai funzionari ADM in
servizio presso l’Ufficio delle
Dogane di Civitavecchia, si
sono aggiunti anche altri
esemplari contraffatti di orolo-
gi da polso per uomo di due
noti marchi del lusso. La
costante attività di contrasto
alla violazione dei diritti di
proprietà industriale condotta
dagli Uffici delle dogane ha
portato a intercettare e seque-
strare nel 2021 su tutto il terri-
torio nazionale oltre 6.000.000
di pezzi di merce contraffatta
per un valore complessivo di
10.500.000 euro, di cui oltre
1.800.000 euro di valore per
merci appartenenti alla cate-
goria merceologia
Abbigliamento ed accessori
(Fonte Libro Blu 2021).

CIVITAVECCHIA - «In rela-
zione ai gravissimi fatti avve-
nuti ieri durante una riunione
tra l’Amministrazione
Comunale e alcuni operatori
del mercato, i Consiglieri
Comunali tutti, certi di inter-
pretare il sentimento della
comunità politica e sociale,
esprimono la più ferma con-
danna per un episodio che
non ha precedenti nella storia
della nostra Città. Il Consiglio
Comunale oltre ad essere vici-
no a Daniele Perello, che si
trovava a svolgere il suo ruolo
istituzionale, sottolinea

l’estrema gravità della viola-
zione di un luogo deputato al
confronto democratico che
mai, anche nelle divergenze
più aspre, era arrivato a supe-
rare il limite di una violenza
così brutale. L’auspicio è che
in questa città si recuperi la
cultura del confronto civile e
che episodi come quello avve-
nuto ieri non abbiano più a
verificarsi. Ci auguriamo che
Daniele possa recuperare pie-
namente e ristabilirsi il più
presto possibile».
Il consiglio comunale di
Civitavecchia

CIVITAVECCHIA - Dopo l’inau-
gurazione del 15 luglio scorso
con lo spettacolo musicale “Notte
gitana”, ieri sera all’Arena Pincio
ha preso il via con “Rapito” - il
nuovo film di Marco Bellocchio -
“Cinearena estate”, una rassegna
che durerà fino al 10 settembre.
Come spiegano i rappresentanti
della “Amanti Marco srl”, la con-
cessionaria che gestirà lo spazio,
«abbiamo voluto dare subito un
segnale di presenza, contribuen-
do all’estate civitavecchiese con
la programmazione di dieci bel-

lissimi film, compresa un’ante-
prima assoluta, in attesa degli
eventi artistici di settembre».
«Finalmente abbiamo restituito
ai civitavecchiesi uno spazio che
mancava da tempo» commenta-
no il sindaco Tedesco e l’assesso-
re Simona Galizia. «Domani si
comincia con la rassegna, dopo-
diché, con la giusta programma-
zione, l’Arena Pincio tornerà ad
essere la casa della danza, a
disposizione delle associazioni
che potranno finalmente usufrui-
re di uno spazio adeguato per

saggi, spettacoli e premiazioni».

Il programma
Domenica 13 agosto “Il colibrì”,
di Francesca Archibugi
Giovedì 17 agosto
“Transformers: Il risveglio”, di
Steven Caple Jr.
Domenica 20 agosto “Il sol del-
l’avvenire”, di Nanni Moretti
Giovedì 24 agosto “Stranizza
d’amuri”, di Giuseppe Fiorello
Domenica 27 agosto “Il sapore
della felicità”, di Slony Slow -
ANTEPRIMA

Giovedì 31 agosto “Mia”, di
Ivano De Matteo
Domenica 3 settembre “L’ombra
del Caravaggio”, di Michele
Placido

Giovedì 7 settembre “Un uomo
felice”, di Tristan Sèguèla
Domenica 10 settembre
“Frankestein Junior”, di Mel
Brooks

A tutto “Cinearena Estate”
Domani sera c’è “Il Colibrì”

A Santa Severa
una serata con
la Polizia di Stato

SANTA MARINELLA - E’ ripartita in grande stile
l’avventura dell’Arena Lucciola: l’arrivo della nuova
gestione ha permesso la riapertura del cinema sotto
le stelle della Perla del Tirreno. Lo spazio, gestito ora
da Frontera Film, allieterà le serate dei cinefili fino al
9 settembre. L’esordio con “Il primo giorno della mia
vita” di Paolo Genovese ha fatto registrare subito il
tutto esaurito. L’appuntamento all’Arena sarà quoti-
diano, infatti, ogni sera alle ore 21 inizierà la proiezio-
ne di una pellicola. I generi dei film scelti sono estre-
mamente vari e in grado di accontentare un pubblico
eterogeneo. Finora, è stato svelato il programma fino
al 23 agosto. Il costo d’ingresso è sempre di 5 euro e

l’apertura del botteghino è prevista alle ore 20.
“L’estate è arrivata - hanno scritto attraverso le loro
pagine social i gestori entusiasti - siamo pronti a farvi
vivere momenti magici sotto le stelle. Non vediamo
l’ora di condividere con voi queste serate indimenti-
cabili”. “L’arena è estremamente importante per lo
sviluppo e il bel vivere della città” ha dichiarato il
Presidente del Consiglio, Emanuele Minghella. “Ai
nuovi gestori - ha continuato il Presidente con delega
alle attività produttive - va l’in bocca al lupo da parte
di tutte le istituzioni comunali”. Un saluto particola-
re è arrivato anche dal Sindaco Pietro Tidei.

A Santa Severa una serata
con la Polizia di Stato. Sabato,
sul lungomare Pyrgi (la
rotonda) il concerto della
Fanfara della Polizia di Stato
e l’esposizione delle auto sto-
riche. Domani sera, a partire
dalle ore 21, la Fanfara della
Polizia di Stato si esibirà a
Santa Severa sulla rotonda di
lungomare Pyrgi per comuni-
care, attraverso la forza e la
bellezza della musica, i valori

della legalità, dell’amicizia
dell’inclusione e della solida-
rietà. Il concerto sarà presen-
tato da Ertilia Giordano e
vedrà la partecipazione del
tenore Francesco Grollo. A
corollario dell’iniziativa, sul
lungomare, saranno esposti
alcuni mezzi della Polizia di
Stato tra cui le auto che
hanno fatto la storia ed il
costume della polizia e
dell’Italia.

S. Marinella, 
riapre l’Arena
“Lucciola”
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Da settembre ripartono 
i concorsi bloccati 
dal “Decreto Emilia”

L’associazione di Pendolari ha illustrato le problematiche della categoria
Ferr. Roma-Viterbo, TrasportiAmo:
“Proficuo e costruttivo l’incontro con
l’assessore Ghera”
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“Proficuo e costruttivo l’incontro
in Regione Lazio con l’Assessore
ai trasporti Fabrizio Ghera e il
suo Capo Segreteria Giovanni
Ottaviano. Durante il colloquio
l’Assessore ha confermato la
volontà di sviluppare nel Lazio il
turismo ferroviario, con le risorse
finanziarie previste dal PNRR, e
dato un’ampia disponibilità alla
nostra iniziativa di realizzare,
nella linea regionale ex-concessa
Roma-Civita Castellana-Viterbo,
il Treno storico dei Papi, compo-
sto da rotabili a motore e rimor-
chiato risalenti all’attivazione
della ferrovia (1932). L’obiettivo
è offrire, in occasione del
Giubileo, un viaggio affascinante
e sostenibile tra passato e presen-
te, che permette di valorizzare il
patrimonio archeologico indu-
striale italiano e di scoprire un
territorio, tra la Capitale e la Città
dei Papi, di particolare pregio
culturale e paesaggistico, etero-
geneo e ricco, in modo da stimo-

lare flussi turistici ed economici
importanti, esogeni dell’areale
locale. Siamo lieti che l’Assessore
Ghera abbia apprezzato e condi-
viso questa idea, tecnicamente
fattibile, la quale, inoltre, non
interferisce con l’esercizio gior-
naliero né con le opere di ammo-
dernamento. Nei primi giorni di
settembre porteremo alla sua
attenzione il progetto”. È quanto
riferisce in una nota il Presidente
dell’Associazione TrasportiAmo
David Nicodemi, che aggiunge:
“Relativamente allo stato misere-
vole del servizio passeggeri, altro
tema affrontato, pesante fardello
lasciato dalla precedente ammi-
nistrazione, siamo tornati a sug-
gerire quanto proposto circa 3
anni fa alla Regione, ma rimasta
lettere morta, cioè di noleggiare
rotabili. Non rappresenta una
bestemmia bensì l’unica soluzio-
ne al momento percorribile, in
attesa dell’arrivo dei nuovi treni,
per ridurre il numero di soppres-

sioni e rispettare l’orario genera-
le feriale in vigore (che tra l’altro
rispecchia la nostra proposta ora-
ria), garantire i collegamenti
nella relazione Catalano-Viterbo
e mettere le officine in condizioni
di avere un tempo ragionevole
per le manutenzioni. Secondo i

nostri calcoli sono necessari 4
convogli. Considerata l’attenzio-
ne manifestata dall’Assessore
Ghera, abbiamo espresso la
nostra disponibilità a individua-
re e segnalare all’assessorato
materiale rotabile efficiente e
compatibile con la Viterbo”. 

La procedure di assunzioni
dei farmacisti comunali,
avviate dal maggio scorso,
sono state bloccate dal decre-
to Emilia che in tutta Italia ha
congelato i concorsi per
garantire il diritto alla parteci-
pazione ai cittadini dei comu-
ni emiliani più colpiti dalle
gravi calamità naturali. Altre
forme di ricorso al mercato
“stagionale” si scontrano con
l’alta richiesta di questa spe-
cializzazione e con Il fatto che
il blocco è intervenuto con la
pubblicazione del decreto
sulla Gazzetta Ufficiale agli
inizi di giugno (è stato con-
vertito in legge agli inizi di
questo mese). Dunque il con-
corso per le nuove assunzioni
necessarie a garantire il fun-
zionamento della nuova far-
macia sette giorni su 7 è stato
congelato fino al 9 settembre.
Superato il blocco, l’
Amministrazione procederà
celermente accompagnando
le nuove assunzioni con tutti i
provvedimenti necessari ad
efficentsre l’organizzazione
delle due strutture. In più
modi e in più occasioni l’am-

ministrazione ha ribadito la
ferma volontà di dotare la
comunità di Santa Marinella
di due efficienti farmacie. Nei
fatti questo è testimoniato
dall’apertura della seconda
farmacia, arrivata mentre
favolistiche chimere aleggia-
vano in epoca di campagna
elettorale paventando falli-
menti e chiusure per accapar-
rarsi il favore dei più sprov-
veduti elettori. Non solo la
prima farmacia comunale
non ha chiuso e non è fallita,
ma è stata riportata in attivo
finendo di pesare sull’erario
senza per questo lucrare
come è giusto che avvenga
(almeno nella nostra visione)
sulla salute degli utenti. In
questo quadro si è inserita
l’apertura della seconda far-
macia al termine di un iter
burocratico tra i più ostici ed
intricati. Il decreto Emilia,
come spiegato, ha fatto il
resto. Ingenerando i disagi
pesanti di questi giorni, per i
quali questa
Amministrazione, dopo aver
spiegato i fatti, comunque si
scusa con gli utenti .

L’amministrazione dei migliori, quella che se gli fai
osservazioni ti invitano ad andare a studiare, ha
aperto prima delle elezioni una seconda farmacia
comunale, esattamente in zona Baia di Ponente.
Ha avuto più persone a fare la claque il giorno del-
l’inaugurazione che clienti nei mesi successivi.
Questo per un banale motivo: sono più le giornate
che è rimasta chiusa che quelle in cui ha svolto il
suo servizio. Dicevano che mancando personale,
ed essendo in inverno tutto sommato poco abitato
il quartiere, sarebbe stata sufficiente un’apertura
per mezza giornata. Arrivata l’estate e popolando-
si enormemente la zona, la Farmacia rimane aper-
ta sempre mezza giornata, la mattina, e solo per
travaso di personale interno così da costringere
anche la Farmacia Comunale di Valdambrini a fare
mezza giornata (il pomeriggio). Con la meraviglio-
sa pensata delle ferie forzate ad agosto del perso-
nale della Santa Marinella Servizi, ed essendo il
personale addetto al magazzino di tale società, le

mezze-farmacie rimarranno anche senza prodotti
parafarmaceutici o similari, assicurando per obbli-
go di legge solo i salvavita e i presidi del webcare.
Questo ovviamente non farà che aggravare la

situazione economica delle farmacie e sarà prope-
deutica al solito predicozzo dei soliti noti per la ces-
sione ai privati di questi importanti presidi sanita-
ri e sociali. La cosa curiosa è l’intervento dell’asses-

sore ai servizi sociali che ci fa sapere in un suo
intervento sui social i motivi di tutto ciò: uno è l’in-
quadramento previsto dal CCNL nazionale,
(inquadrati come farmacisti ma in capo alla PA e
quindi pagati poco), l’altro è la carenza in assoluto
dei farmacisti come i camerieri stagionali immagi-
no per colpa del reddito di cittadinanza. Vorrei far
notare che ad appena 20 minuti da qui, a Cerveteri,
la Multiservizi Caerite di Farmacie Comunali ne
gestisce 5 (cinque). Da questa settimana quella di
Cerenova, dato l’aumento di abitanti per il periodo
estivo resta aperta anche tutti sabato pomeriggio.
Quella di Settevene Palo (vicino Coop) fa orario
continuato (estate ed inverno) 7.30-21.00 ed è aper-
ta con orario spezzato tutte le domeniche ed i
Festivi, tutte fanno il servizio di consegna a domi-
cilio gratuito e garantiscono (con quella di
Cerveteri capoluogo) il servizio notturno.
Immagino i loro farmacisti abbiano contratto aiuto
apprendista aspirante lavapiatti.

“Le mezze porzioni della Santa Marinella Servizi”
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“Con la firma del regolamento
per la definizione dei criteri di
redazione, dei limiti e degli
schemi informatici degli atti
giudiziari, il ministro della
Giustizia, Carlo Nordio, ha scel-
to di non tenere in conto le criti-
cità di questo provvedimento
che erano state segnalate in
modo unanime da tutta l’avvo-
catura”. Lo ha dichiarato
all’agenzia di stampa Dire
Giampaolo Di Marco, segreta-
rio generale dell’Associazione
nazionale forense, commentan-
do la notizia della firma del
decreto ministeriale contenente
il Regolamento per la definizio-
ne dei criteri di redazione, dei

limiti e degli schemi informatici
degli atti giudiziari. “La scelta
che è stata compiuta”, ha prose-
guito Di Marco “è stata quella
di limitarsi ad un lieve ritocco,
innalzando leggermente i limiti
dimensionali che erano previsti
nella prima bozza di decreto
circolata alla fine del mese di
maggio. Ma questa modifica
non ha nulla a che vedere con
ciò che l’avvocatura aveva chie-
sto”. Di Marco ha incalzato:
“Avevamo segnalato che la pre-
tesa di ridurre i principi di chia-
rezza e sinteticità ad una sterile
fissazione di limiti del numero
di pagine e del numero di carat-
teri per gli scritti difensivi era

un grave errore. Era stato chie-
sto di affermare una volta per
tutte che i principi processuali
di chiarezza e sinteticità non
hanno nulla a che fare con l’im-

posizione di limiti dimensionali
ed anche di riaffermare che il
principio di libertà di forme
degli atti processuali è una
importante forma di tutela del

diritto di difesa”. Invece, ha
proseguito Di Marco con la
Dire, “assistiamo al solito
decreto agostano, annunciato
nel mezzo del periodo feriale e
destinato ad entrare in vigore
nel giro di pochi giorni, che
conferma in toto l’impostazione
del precedente schema, salvo
che per alcuni limitati ritocchi”.
A “nostro giudizio l’unica via
percorribile è la totale abroga-
zione della sciagurata norma
”che prevede “che un regola-
mento ministeriale possa deter-
minare i criteri redazionali ed i
limiti delle attività difensive
delle parti nella giurisdizione,
in modo a nostro avviso incosti-

tuzionale”. Infine, ha concluso
il segretario generale
dell’Associazione nazionale
forense, “non possiamo non
sottolineare il fatto che la rifor-
ma del processo civile non sta
raggiungendo gli obbiettivi che
erano stati prefissati, tanto che
pochi giorni fa è stato annuncia-
to dal governo che sarà necessa-
ria una revisione degli obiettivi
di riduzione dell’arretrato. Per
questo motivo è necessario
aprire un tavolo di confronto
con tutti gli operatori della giu-
stizia, per dare vita ad un ripen-
samento complessivo della
riforma Cartabia del processo
civile”.

L’Associazione nazionale forense contro il regolamento che pone limiti formali agli atti giudiziari

Giustizia, anche gli avvocati in rivolta
I legali: “Ignorate tutte le nostre perplessità”. Ombre di incostituzionalità sul provvedimento

“L’idea che la politica dei governi possa stabili-
re i livelli salariali è ridicola, patetica”.
Massimo Cacciari ha bocciato senza appello
l’ipotesi di introdurre, come proposto unitaria-
mente (Italia Viva a parte) dalle opposizioni
parlamentari, il salario minimo. E proprio nel
giorno in cui, a Palazzo Chigi, governo e mino-
ranze si sono incontrati per il vertice convocato
dal premier Giorgia Meloni, Cacciari ha attac-
cato: “I livelli salariali sono sempre stati stabili-
ti sulla base di contrattazioni tra organizzazio-
ni dei lavoratori e datori di lavoro, compreso lo
stato. Laddove le organizzazioni sono ridotte
come sono ridotte attualmente, come si vuole
stabilire un salario minimo? I contratti naziona-
li hanno un valore puramente orientativo, tutto

viene regolato in base a rapporti di forza che da
decenni sono squilibrati a favore dei datori di
lavoro. Di cosa stiamo parlando? I governi pos-
sono metterci una pezzetta...”, ha detto
Cacciari alla trasmissione “In Onda”, su La7.
Diverso l’approccio del filosofo già sindaco di
Venezia quando si parla di reddito di cittadi-
nanza. “Lo Stato e i governi devono interveni-
re, siamo in una fase di trasformazione tecnolo-

gica che renderà non necessarie una serie infi-
nita di occupazioni e di professioni”, ha affer-
mato. “Siamo all’inizio di una trasformazione
epocale, o creiamo masse di puri disoccupati
con frustrazione e odio o dovremo garantire
redditi decenti per tutti, a prescindere dalla col-
locazione nel mercato del lavoro. Questi sono i
temi da affrontare con un discorso serio, non
con palliativi”.

Cacciari liquida il salario minimo:
“Idea di politica ridicola e patetica”

Ieri mattina all’alba due ragazzi si sono arrampicati sulla
guglia del Duomo a Milano arrivando appena sotto la
Madonnina. Dalle prime informazioni risulterebbero due
francesi tra i 18 e i 20 anni che volevano riprendere la loro
scalata con il cellulare per poi pubblicare tutto sui social. Per
ora non sembra collegato questo episodio con il murales in
Galleria. Stando alle prime informazioni ad accorgersi di
quanto stava accadendo sono stati gli agenti della polizia
locale di Milano attorno alle 6.10. Subito sono scattati i soc-
corsi: poco dopo i due ragazzi sono stati bloccati e denuncia-
ti. Ora procedono le indagini per capire quanto accaduto e
soprattutto come i due giovani siano riusciti a salire sul tetto
e arrampicarsi. Certo è che i due sono scesi di loro spontanea
volontà dopo il richiamo dalla polizia locale: sono ora in atte-
sa della decisione dell'autorità giudiziaria. A spiegare quan-
to successo è l’assessore Granelli sulla sua pagina Facebook:
“Questa mattina alle 6.10 agenti della Polizia Locale di
Milano hanno visto due giovani arrampicati sulla guglia
della Madonnina del Duomo, hanno dato l’allarme, posizio-
nandosi attorno al Duomo. Scesi sono stati, identificati e fer-
mati: sono francesi. Dopo prime verifiche non sembra esserci
alcun rapporto con l’imbrattamento della Galleria. Ora sono
stati denunciati. Anche stamattina la Polizia Locale era pre-
sente ed è intervenuta”.

I due sono arrivati appena sotto la Madonnina
Si tratta di due francesi di 18 e 20 anni, denunciati

Due ragazzi
scalano la guglia
del Duomo
di Milano

Un’altra tragedia nei laghi. Un turista
francese di 76 anni è morto dopo esser-
si tuffato nel lago di Como a Pescallo,
frazione di Bellagio. L’uomo non è più
riemerso ed è subito scattato l’allarme.

I sommozzatori dei vigili del fuoco di
Milano hanno recuperato l’uomo a
sette metri di profondità, l’hanno
riportato a riva e i soccorritori del 118
hanno tentato le operazioni di rianima-

zione, che tuttavia non hanno avuto
buon esito. Giovedì 10 agosto, la trage-
dia nelle acque svizzere del Ceresio
dove sono stati recuperati i corpi di
due persone che risultavano disperse.

Tragedia nel Lario, a Bellagio. Voleva farsi un bagno. Il corpo è stato recuperato a 7 metri di profondità

Turista francese muore
affogato nel lago di Como

Terribile incidente ieri mattina, attorno
alle 8 del mattino, sulla strada Martana
dove, a seguito di uno scontro tra
un’auto e una moto, il centauro ha
perso la vita. Secondo le prime rico-
struzioni, a bordo della moto stava
viaggiando Giancarlo Sbocchia, citta-
dino 71enne di Capodimonte, quando
si sarebbe scontrato con un’auto all’al-
tezza del tratto che va da Marta a

Viterbo. A causa dell’impatto violen-
tissimo, l’uomo sarebbe morto sul
colpo. La dinamiche, peró, sono ancora
in fase di accertamento. Stando a quan-
to trapelato, in compagnia di Sbocchia
ci sarebbe stato un amico, anche lui a
bordo di una moto. Questi sarebbe riu-
scito miracolosamente a schivare l’au-
to, mentre per Giancarlo non c’è stato
nulla da fare. Anche il conducente

della macchina, una Ford Focus, sareb-
be rimasto ferito. Inutile l’intervento
sul posto del personale del 118, dei
carabinieri di Montefiascone e dei
Vigili del Fuoco. Il traffico è rimasto
bloccato per più di due ore a causa
delle operazioni di soccorso, con le
auto deviate dentro Marta a causa
della chiusura del tratto, necessaria per
sgomberare la strada dai detriti.

Il violentissimo impatto ieri mattina è costato la vita a un 71enne di Capodimonte

Incidente, tragedia sulla Martana
Un centauro è morto sul colpo



I calcoli di Assoturismo. Sul banco degli imputati il clima ma anche i prezzi alle stelle 
Vacanze, il mese d’agosto non fa il botto
Stime smentite: mancano 800mila turisti

In occasione del fine settimana che inizia oggi e si sviluppa a
ridosso della festività di Ferragosto, si prevedono volumi di
traffico tra i più elevati dell’anno in direzione delle principa-
li località balneari e di villeggiatura italiane e di confine. Oggi
è considerata la giornata da “bollino nero” per il traffico stra-
dale verso i luoghi delle vacanze. È quanto prevede Viabilità
Italia, il Centro di coordinamento nazionale di viabilità del
ministero dell’Interno. È contraddistinta, invece, con il bolli-
no rosso l’intera giornata domani. Per agevolare gli sposta-
menti dei vacanzieri è previsto il divieto di circolazione per i
mezzi con massa superiore alle 7,5t oggi, dalle 8 alle ore 22 e
nelle giornate festive di domani e di martedì agosto dalle 7
alle 22. Come di consueto, le società e gli enti gestori stradali
ed autostradali hanno programmato le proprie attività in
modo che, nei fine settimana e lungo le direttrici caratterizza-
te dai flussi di traffico più elevati, siano rimossi i cantieri di
lavoro temporanei, attuando, laddove la rimozione non sia
tecnicamente possibile, tutti gli accorgimenti necessari per
assicurare la massimizzazione della sicurezza e della fluidità
della circolazione e garantire il maggior numero di corsie
possibili. Il dipartimento della Protezione Civile, per quanto
riguarda lo scenario meteo atteso per i prossimi giorni,
segnala che un’area anticiclonica interesserà dapprima la
Sardegna, poi il resto dell’Italia durante il fine settimana;
domani, una perturbazione sulla Grecia potrebbe favorire
qualche isolato fenomeno temporalesco sui versanti ionici.
La ventilazione si manterrà in prevalenza debole o moderata
dai quadranti settentrionali, con rinforzi sulla Puglia, in
estensione a tutti i settori ionici peninsulari, mentre le tempe-
rature non subiranno particolari variazioni, mostrando
comunque una tendenza all’aumento nei valori massimi da
domani quando una nuova instabilità interesserà i settori
alpini e, in forma decisamente più isolata, i rilievi di Calabria
centro-meridionale e Sicilia orientale, con ampi rasserena-
menti altrove. Viabilità Italia, che monitorerà costantemente
le condizioni di percorribilità della rete viaria di interesse
nazionale, richiama l’attenzione di quanti si metteranno in
viaggio affinché adottino una guida prudente e rispettosa
delle norme di comportamento stradale, informandosi pre-
ventivamente sulle condizioni di traffico attese ed in atto.

Oggi la giornata peggiore per il traffico.
Neppure domani la situazione migliorerà
Strade, sole e caldo
È da “bollino nero”

La stagione, a dire il vero, era comin-
ciata sotto i migliori auspici, con le
rilevazioni statistiche praticamente
unanimi nel prevedere una stagione
estiva con il “tutto esaurito”. Il primo
vero anno di ripresa, per il turismo in
Italia, dopo gli anni terribili del
Covid. Poi ci si sono messi il clima,
che si è prima “mangiato”, a colpi di
nubifragi, il mese di giugno e poi ha
soffocato luglio con la canicola; i
prezzi dei biglietti aerei alle stelle; i
costi in spiaggia e nei ristoranti o
sotto l’ombrellone in molti casi fuori
controllo e per la filiera è arrivato il
contraccolpo. Risultato: ad agosto
saranno circa 800mila le presenze in
meno rispetto allo stesso periodo
dello scorso anno. A dare la cifra
all’Agi è stato Vittorio Messina, pre-
sidente nazionale di Assoturismo-
Confesercenti, che racchiude oltre
venti federazioni del comparto. “La
stagione sembrava partita con i
migliori auspici ma, per cause non
legate alla filiera, avrà uno sbocco
inatteso”, spiega. Nel dettaglio,

secondo le stime di un’indagine con-
dotta dal Cst per Assoturismo su un
campione di 1.492 imprenditori ricet-
tivi, nei prossimi trenta giorni sono
attese 82 milioni di presenze turisti-
che, equivalenti a circa 7,6 milioni in
più dello scorso luglio, ma 800mila in
meno rispetto ad agosto 2022. Si
attende quindi una leggera frenata

per le presenze, che per il 58 per
cento saranno, oltretutto, di italiani.
“Eravamo partiti con previsioni al
ribasso che avevamo poi rivisto posi-
tivamente - ha spiegato ancora
Messina -  soprattutto con i picchi di
prenotazioni nei ponti di Pasqua, del
Primo Maggio e del 2 giugno. Poi c’è
stato un inizio stagione non brillante,

a causa di un giugno instabile clima-
ticamente. Nel mese di luglio si è
verificata una ripresa e prevedevamo
che sarebbero state superate anche le
previsioni più ottimistiche. Ma poi
l’allerta maltempo al Nord e il caldo
torrido del Sud, con tutti i problemi
degli aeroporti, ci ha fatto purtroppo
ricredere e si è registrata una frenata
non prevista”. A causare l’inversione
di marcia, però, non solo il clima. A
incidere su viaggiatori italiani ed
esteri, secondo Assoturismo, anche
l’aumento dei prezzi legati all’infla-
zione, l’impennata delle tariffe aeree
e dei costi di trasporto e, infine, il
ritorno alle abitudini pre-Covid. “Il
fatto che gli italiani abbiano ripreso a
viaggiare all’estero ha intaccato una
parte del turismo di prossimità”, ha
sottolineato il presidente di
Assoturimo. E a farne le spese più di
tutti è il mare. “Il turismo nelle città
d’arte, dove si possono verificare
degli assembramenti, era stato can-
cellato dalla pandemia. Ora invece si
possono tornare a visitare quei luo-

ghi che, di conseguenza, stanno
vivendo un buon momento. La mon-
tagna ha degli affezionati che di soli-
to non cambiano destinazione. Le
località di mare rimangono quindi le
uniche che stanno risentendo del calo
degli arrivi e questo è indicativo, se si
considera che il turismo balneare è il
secondo in Italia. Se risente lui, ricade
su tutta la filiera”. Per avere un bilan-
cio definitivo, però, bisognerà atten-
dere la seconda metà del mese. “I
conti li faremo tra quindici giorni
quando, superato Ferragosto, avre-
mo il quadro completo di una stagio-
ne che sembrava partita con i miglio-
ri auspici e che poi, per problemi
esterni alla filiera, avrà un contraccol-
po. Credevamo di fare il boom questa
estate ma, al momento, questo picco
non c’è stato. A oggi, quello del 2023
appare un turismo ridimensionato.
Ma ciò non cancella un aspetto fon-
damentale - ha concluso Messina -
ossia che il turismo rimane la filiera
più vivace per la ripresa del sistema
Paese”.
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Farà bel tempo, le previsioni - salvo stra-
volgimenti - confermano sole e caldo,
dunque sarà possibile, con le dovute
accortezze per le alte temperature, pas-
seggiare in città. Dal ministero della
Cultura hanno informato che, durante il
ponte di Ferragosto, quindi lunedì 14 e
martedì 15, i musei, i parchi archeologici
e i luoghi della cultura statali tra cui
castelli, abbazie, complessi monumenta-
li, ville e giardini resteranno aperti. Per
l’occasione, hanno avvisato dal ministe-
ro, alcuni istituti posticiperanno in un
altro giorno della settimana la chiusura
prevista il lunedì o il martedì: dunque è
bene informarsi prima. L’elenco, in conti-
nuo aggiornamento, è disponibile su
https://cultura.gov.it/evento/ferrago-
stoalmuseo2023. E così, a Roma, anche il

Colosseo annuncia le sue aperture “stra-
ordinarie”: il parco archeologico resta
aperto lunedì 14 e martedì 15 con i con-
sueti orari: early morning dalle 7.30 alle
9, dalle 9 orario regolare per tutto il Parco
(Colosseo, Foro Romano, Palatino, Fori
Imperiali), ultimo ingresso alle 18.15
mentre i cancelli chiudono alle 19.15. La
Domus Aurea sarà aperta dalle 9.15 alle
17.15 (ultima visita alle 16). E da martedì
il Colosseo sarà aperto anche dalle 20 a
mezzanotte per le visite serali del ciclo
“La luna sul Colosseo”. Non sono previ-
ste aperture gratuite: la prossima sarà
domenica 3 settembre. Castel
Sant’Angelo, invece, sarà accessibile
lunedì e martedì: il giorno di chiusura
settimanale è posticipato a mercoledì 16
agosto. Resteranno aperti, nel Ponte,

tanti altri siti, dal Pantheon (ora a paga-
mento) al Museo nazionale etrusco di
Villa Giulia, fino - a Tivoli poco distante
da Roma - a Villa Adriana, che il 15 ago-
sto e nella settimana di  Ferragosto è
aperta secondo i consueti orari di visita.

Musei, parchi archeologici e ville:
pure a Roma garantita l’apertura
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Whisky ha il pelo bianco e gli
occhi azzurri, ma solo adesso
riesce ad aprirli grazie alle
donazioni di privati che lo
hanno salvato dalla cecità.
Odisseo può finalmente sgat-
taiolare allegro: fino a pochi
mesi fa rischiava di rimanere
paralizzato dopo essere stato
investito e lasciato sull'asfalto.
A salvarlo, anche in questo
caso, la raccolta fondi che ha
permesso di operarlo. Sono
alcune delle tante storia di
solidarietà raccolte dall'Oipa -
l’Organizzazione internazio-
nale protezione animali - che
testimoniano l'amore degli ita-
liani per i gatti. Un idillio con-
fermato anche dai numeri, in
concomitanza con la Giornata
internazionale del gatto pro-
mossa dall'International Fund
for Animal Welfare. I felini
rimangono in cima alla classi-
fica degli animali domestici
più apprezzati secondo il rap-
porto Eurispes 2023, per il
quale il gatto viene scelto dal
34,4 per cento degli intervista-
ti ed è secondo solo al cane,
solido al 42 per cento. Tra i 10
e 15 milioni gli esemplari
tenuti in casa secondo
Legambiente, che stima fra
66mila e 72mila le persone
ufficialmente impegnate nel
loro accudimento volontario e

tra 700mila e fino a un milione
i gatti liberi presenti nelle
colonie feline, una realtà tal-
mente diffusa sul territorio da
essere stata disciplinata con
una legge specifica, la 281 del
1991, che ne prevede la regi-
strazione nelle città italiane.
Per Legambiente l’Italia si
conferma quindi tra i Paesi
che più amano i mici. Sfatato

invece il mito di “Roma città
dei gatti”. È Napoli il capoluo-
go con più esemplari registra-
ti all'anagrafe, 80.740 nel 2021,
di cui 21.050 in colonie feline.
A seguire Taranto con 12.566
gatti e Brescia con 8.902. In
percentuale, però, spicca il
primato di Sant'Angelo in
Lomellina, in provincia di
Pavia, che dichiara di avere

più di un gatto ogni due citta-
dini residenti. Ma se Roma
non è più la città dei gatti,
rimane comunque quella dei
“gattari”, il termine con il
quale si indicano tutte quelle
persone che si prendono cura
dei mici randagi, portando
loro da mangiare nelle colonie
feline che a Roma, secondo il
censimento delle Asl, sono

oltre 5mila. 
Non a caso proprio nella Città
Eterna esiste la colonia più
famosa, quella di largo Torre
Argentina, divenuta ormai
uno dei simboli della Capitale
tanto da aver ricevuto, nello
scorso mese di maggio, la
targa e i tesserini di riconosci-
mento ufficiali da parte del
Campidoglio. Lo stesso rico-

noscimento è stato consegnato
anche alla colonia “I gatti
della Piramide”, in viale di
Campo Boario. 
Il primato di longevità, però,
rimane appunto alla colonia di
Torre Argentina, chiamata
anche il “Santuario dei gatti”.
Proprio qui decine di felini
cominciarono a trovare rifugio
fin dai primi del Novecento,
quando l'area sacra romana fu
riportata alla luce dagli scavi
archeologici e, parallelamente,
si diffuse l'usanza di abbando-
nare i felini che non si voleva-
no più tenere in casa. Si è svi-
luppata così negli anni questa
colonia che oggi conta un
secolo di storia, dove i gatti
ricevono il cibo lasciato loro
da habitué del luogo, dai
volontari dell'Associazione
culturale colonia felina di
Torre Argentina o da semplici
turisti incuriositi. Le persone
del posto raccontano di come
anche Anna Magnani, che abi-
tava nelle vicinanze, di tanto
in tanto portasse da mangiare
ai piccoli mici della colonia. E,
secondo l’associazione, fu
un'altra attrice, Franca Stoppi,
a impegnarsi affinché gli ospi-
ti felini dell'area sacra fossero
curati e sterilizzati. Per i gatti
romani, un vero trattamento
da divi.

Nel Belpaese il felino è preferito dal 34,4% dei connazionali, dietro soltanto al cane (42%)

Italia “gattara”, Napoli lo è più di Roma
Nel capoluogo partenopeo ce ne sono quasi 81mila. Nella Capitale la colonia più antica

Per le famiglie che scelgono di accudire un
animale domestico, beneficiando della sua
compagnia, anche per il 2023 lo Stato ha con-
fermato il relativo bonus, un'agevolazione
pensata per aiutare a sostenere le spese della
salute dei propri amici a quattro zampe o di
altre specie. Il sostegno consiste in una detra-
zione fiscale del 19 per cento sull'Irpef per
spese veterinarie come visite specialistiche,
interventi di chirurgia, esami in laboratorio o
acquisto di farmaci prescritti. La misura ha
vari obiettivi, come contrastare l'alto livello di
randagismo e rifinanziare il fondo per la
fauna selvatica. Indipendentemente dal
numero di animali domestici che si possiede,
il limite massimo di spesa detraibile è di 550
euro, ma con una franchigia minima di 129,11
euro. In pratica, se si spendono meno di
129,11 euro non è possibile ottenere la detra-
zione; per spese superiori a questo importo, il
19 per cento viene calcolato sull'eccedenza.
Rientrano tra i beneficiari tutti coloro che pos-
siedono legalmente cani, gatti o altre specie a
scopo di compagnia o per la pratica sportiva.
Sono esclusi invece dalla possibilità di richie-
dere la detrazione, coloro che hanno animali
destinati all'allevamento, alla riproduzione o
al consumo alimentare; detenuti nell'esercizio
di attività commerciali o agricole; ovviamen-
te, utilizzati per attività illecite. Per poter otte-
nere il bonus animali domestici 2023 bisogna
rispettare alcuni requisiti, ovvero: possedere
un animale domestico (cane, gatto, coniglio,
criceto), da compagnia o per attività sportive;

dimostrare di aver sostenuto delle spese rela-
tive alla sua cura e assistenza; avere un reddi-
to Isee inferiore a 35mila euro, in modo tale
da destinare il bonus alle famiglie che ne
hanno effettivamente bisogno. Per richiedere
la detrazione non bisogna compilare alcuna
domanda online o a mano. Le famiglie che
rispettano i requisiti sopra elencati devono
semplicemente inserire le spese veterinarie
nella dichiarazione dei redditi, comunicando
all'Agenzia delle Entrate tutte le uscite soste-
nute per la cura dell'animale domestico, tra
quelle previste dalla normativa. Importante è
tenere copia dei pagamenti che devono esse-
re tracciabili (effettuati tramite bonifici banca-
ri o postali, carte di debito, carte di credito e
prepagate, assegni bancari e circolari) e veri-
ficati tramite fatture fiscali (o scontrino par-
lante) che indichino il codice fiscale dell'ac-
quirente e la tipologia, quantità e descrizione
di quello che è stato acquistato. L'importo
massimo rimborsato, per spese da 550 euro in
su, è di 80 euro.

Animali domestici accuditi e curati?
Per le spese veterinarie c’è il bonus

Agosto tempo di mare, sole e vacanze. Il caldo
ha ormai colpito l’Italia e le alte temperature,
previste, senza gli eccessi di luglio, anche in
prossimità di Ferragosto, colpiscono pure i pic-
coli amici. In generale, l’estate porta con sé
diversi pericoli per gli animali, in particolar
modo per i cani. Proprio fuori casa, infatti, i Fido
sono esposti ad una serie di pericoli da non sot-
tovalutare. Il primo sono i forasacchi, le piccole
spighette secche che si trovano ovunque cresca
anche solo un filo d’erba. Sono piccoli ma
appuntiti e s’insinuano nel pelo tanto in profon-
dità da poter perforare la cute, provocando infe-
zioni anche gravi; diventano più pericolosi se
entrano nel naso o nelle orecchie, dove possono
anche perforare il timpano. Un altro pericolo
sono le punture di api e vespe che, oltre ad un’ir-
ritazione locale, possono provocare gravi reazio-
ni allergiche. Ciò che si può fare è controllare
bene l’animale dopo ogni uscita, assicurandosi
di non sentire corpi estranei sul corpo e di osser-
varlo bene per comportamenti anomali (starnu-
ti eccessivi, difficoltà respiratoria, insistenti lec-
cate). Purtroppo anche il mare può costituire un
pericolo per la salute del cane; il sale e la sabbia
sono due elementi che possono causare irritazio-
ni cutanee. Addirittura l’acqua salata può colpi-
re il nostro fido dall’interno: se ingerita in gran-
di quantità, è in grado di causare ipersodiemia o
avvelenamento da ingestione di elevate quanti-
tà di sale. L’acqua marina può inoltre irritare la
pelle dei quattro zampe, soprattutto quelli a pelo
lungo, dove il sale tende a sedimentarsi tra le
pieghe cutanee e tra i polpastrelli. La sabbia

causa lo stesso tipo di dermatiti e, se ingerita,
può causare costipazione. Se si pensa che i peri-
coli si trovino soltanto fuori casa, tuttavia, si
rischia di commettere un grosso errore, perché il
pericolo più grande per i nostri animali è il caldo
che può provocargli problemi anche nella sicu-
rezza delle mura domestiche. Il colpo di calore
può arrivare in ogni momento; sono più sogget-
te le razze con la testa corta e larga, dette brachi-
cefale. Quando il cane viene colpito da un colpo
di calore è bollente al tatto, tende a barcollare e
respira velocemente e affannosamente. Nelle
fasi più gravi, si arriva alla febbre molto alta, alla
congestione delle mucose, convulsioni e coma.
Per evitare tutto ciò, teniamo lontano il cane da
tutte le fonti di calore e dall’esposizione diretta
al sole; non immergiamo mai il cane in acqua,
piuttosto bagniamolo con dei panni immersi in
acqua fredda sul collo, sotto la testa e sulla pan-
cia. Presi queste primi accorgimenti, il consiglio
è quello di rivolgersi il prima possibile ad un
veterinario, per scongiurare gli effetti più gravi
del colpo di calore.

L’assenza di sudorazione li rende ipersensibili. Qualche consiglio per prevenire i pericoli

Caldo e sole: i nemici dei cani



A due anni dal ritorno al potere dei
Talebani, Rai Gulp propone il film
d’animazione “I racconti di
Parvana” in segno di vicinanza alle
tante ragazze afghane che hanno
perso ogni spazio di libertà e devono
lottare da sole per il loro domani.
Appuntamento domenica 13 agosto,
alle ore 21.05 sul canale 42. L’opera,
che è disponibile anche su RaiPlay,
sarà poi riproposta sabato 19 agosto
alle ore 14.35. Il film del 2017 - uscito
in Italia nel 2019 - basato sul best sel-
ler di Deborah Ellis “Sotto il burqa” e
fortemente voluto dalla produttrice
Angiolina Jolie e dai creatori del film

candidato agli Oscar “The secret of
Kells” e “La canzone del mare”, rac-
conta la storia di una ragazzina undi-
cenne che con la sua famiglia vive in
una stanza di un piccolo condominio
a Kabul, nell’Afghanistan dilaniato
dalla guerra agli inizi degli anni
2000. Suo padre lavora in un merca-
to rionale leggendo e scrivendo lette-
re per coloro che non sono in grado
di farlo. È un uomo che usa i libri per
istruire le persone senza fare alcuna
differenza di genere, ma questo è
inconcepibile in una società dove alle
donne è proibito lavorare e uscire di
casa da sole e senza il velo sopra la

testa, così un giorno finisce per esse-
re arrestato. Parvana decide allora di
travestirsi da ragazzo per aiutare la
sua famiglia e scoprire se suo padre è
ancora vivo. Traendo forza dai rac-
conti che ascoltava da lui, scopre
dentro di sé una grande determina-
zione e arriva a rischiare la vita per
salvarlo. “I racconti di Parvana” è un
film coinvolgente: se ne avverte subi-
to l’urgenza narrativa che incanta ed
emoziona. Insieme alle gesta della
protagonista, al centro della scena c’è
sempre il potere della cultura - a
volte semplicemente il saper leggere
e scrivere - che il padre le ha trasmes-

so con i suoi racconti, gettando il
seme della consapevolezza, coltivan-
do l’empatia e la cura, lasciando spa-
zio a una crescita personale nella
libertà e nel rispetto di sé stessi e

degli altri. Il film è per i ragazzi e le
famiglie una bellissima storia di
empowerment e immaginazione
femminile di fronte alla cultura del-
l’oppressione.

laVocesabato 12 agosto 202314 • Spettacolo

Il film animato andrà in onda su Rai Gulp domenica 13 agosto, alle ore 21.05
Arriva “I racconti di Parvana”



Il Centro Nazionale di
Drammaturgia Italiana
Contemporanea - Cendic in
collaborazione con Teatro
mania - Teatro Marconi e la
Federazione Aut-Autori, con il
contributo del Mic Direzione
Generale Biblioteche e Diritto
D’Autore - Fondo
Videogrammi, del Nuovo
Imaie e della casa editrice ‘La
Mongolfiera’, indice la VI edi-
zione del Premio Cendic,
dedicato alla drammaturgia
italiana contemporanea. Con
la partecipazione di
Biblioteche di Roma e
Dramma.it. Il Premio è nato
con l’intento di favorire la pro-
mozione e la diffusione della
scrittura teatrale e della lingua
nazionali. Essendo un premio
nato in seno ad un’associazio-
ne di drammaturghi, intende
assicurare agli autori parteci-
panti tre cose essenziali: un
giudizio qualificato, dato dai
colleghi drammaturghi e da
una prestigiosa giuria tecnica,
premi concreti quali allesti-
mento, repliche e pubblicazio-
ne in volume del testo vincito-
re, attenzione, studio critico e
pubblicità intorno a tutte e cin-
que le opere finaliste. Il
Premio è aperto a tutti gli
autori, iscritti o non iscritti al
Cendic, non pone limiti di età,

di generi drammaturgici, di
nazionalità, di sesso, di razza,
di religione, di opinioni politi-
che. La partecipazione è total-
mente gratuita. I testi devono
essere scritti in italiano (non in
dialetto e non opere di tradu-
zione), non devono essere mai
stati messi in scena, né essere
stati pubblicati e non devono
aver mai vinto altri premi.
Possono partecipare anche
autori di nazionalità straniera.
L’edizione del Premio Cendic

2023 è a tema libero. Verranno
particolarmente apprezzati e
considerati i testi che mette-
ranno la scrittura innanzi a
tutto. Ovvero, non solo l’atten-
zione ai valori linguistici, ma
anche alla scansione dei tempi
narrativi e degli snodi dram-
maturgici indispensabili alla
costruzione di una storia sce-
nicamente efficace. Il Premio
prevede l’assoluto anonimato
dei concorrenti, garantito dal
Notaio Giorgio Coco di Roma.

Il Premio Cendic consiste nel-
l’allestimento dell’opera vinci-
trice, prodotta da Teatro
Mania - Teatro Marconi, diret-
ta da Felice Della Corte, nelle
rappresentazioni dello spetta-
colo nel corso del 2024 al
Teatro Marconi di Roma e
nella pubblicazione in volume
ad opera della Casa editrice
‘‘La Mongolfiera’’. I parteci-
panti al premio dovranno
inviare i loro testi entro e non
oltre il 30 settembre 2023.

Alice Cooper tornerà il 25 agosto
con il nuovo album “Road”
Ad anticipare l’uscita sono stati già emessi in rotazione due singoli inediti 
Alice Cooper, ha annunciato in questi
giorni il suo nuovo album solista in stu-
dio dal titolo “Road”. L’ennesimo lavoro
che si aggiunge ad una ricca produzione
discografica iniziata nel lontano 1969 con
“Pretties for You”, segue a due anni di
distanza quel “Detroit Stories” accolto
molto bene dal pubblico e dalla critica
musicale. “Road”, prodotto dall’amico e
collaboratore di lunga data canadese Bob
Ezrin (Pink Floyd, Kiss, Deep Purple,
Peter Gabriel), è stato scritto, composto e
registrato con gli amici storici della band
del vocalist di Detroit ovvero Ryan Roxie,
Tommy Henrikson e Nita Strauss alle chi-
tarre, Chuck Garric al basso e Glen Sobel
alla batteria. “Per questo nuovo lavoro -
ha dichiarato Alice oggi 75enne - ho volu-
to che la band fosse coinvolta nelle fonda-
menta di tutte le canzoni. Volevo che fos-
sero affiatati come lo sono quando suo-
niamo dal vivo, perché quando hai con te
musicisti così bravi, credo che sia molto
importante mostrarlo a tutti, e questo è il
mio modo di farlo e di essere riconoscen-
te verso ognuno di loro che mi sono vici-
ni da così tanto tempo…”. “Road”, è com-
posto da 13 nuovi brani ed incarna tutto
lo spirito della vecchia scuola di Alice
(all’anagrafe Vincent Damos Furnier), con
una grinta immediatamente riconoscibile
fin dal primo brano ironicamente intitola-

to “I’m Alice” brano dal
ritmo trainante, dalle chi-
tarre che risuonano in lon-
tananza e scelto come sin-
golo apripista dell’album.
“So che state cercando il
divertimento e quindi
lasciate che vi presenti un
mio caro amico. Io sono
Alice. Sono il Maestro
della follia. Il Sultano della sorpresa….
quindi non abbiate paura a guardarmi
negli occhi….” , recita il testo. Il mese
scorso poi “I’m Alice” è stato seguito dal-
l’uscita del secondo singolo preso dal
nuovo album dal titolo “White Line
Frankenstein”. Il 29esimo disco in carrie-

ra di Alice Cooper, che come detto uscirà
il prossimo 25 agosto in formato doppio,
sarà edito in diverse varietà di formati e
colori di vinile limitati. A completamento
poi dei tredici inediti inclusi in “Road”
come doppio Cd e LP, ci sarà un
DVD/Blu-ray bonus contenente l’intero
show che l’artista americano ha tenuto
all’Hellfest nel 2022 che include 17 classi-
ci, compresi alcune gemme raramente

suonate dal vivo.
Brani che hanno
fatto la storia di
questo signore che
nel 2011 è stato
introdotto nella
Rock and Roll Hall
of Fame come “No
More Mr. Nice Guy”,
“Hey Stoopid”,
“Billion Dollar
Babies” e “School’s
Out”. Intanto, in attesa
di tornare a suonare
con gli amici degli
Hollywood Vampires

(Johnny Depp, Joe Perry e Tommy
Henrikse), Alice proseguirà il suo tour
mondiale che avrà fine il prossimo 28
ottobre quando salirà, molto atteso, sulle
tavole del Zappos Theater di Las Vegas. 

D.A.

Si è conclusa, con grande suc-
cesso di pubblico, la prima edi-
zione di “Correnti Jazz
Festival”, a Sigillo in provincia
di Perugia, nella cornice di Villa
Anita e del suo meraviglioso
parco, fortemente voluto dai
fratelli musicisti Sara Jane
Ceccarelli e Paolo Ceccarelli. Il
Festival si è concluso con un
concerto live registrato nel
parco di Villa Anita del labora-
torio di conduction di Silvia
Bolognesi, con 14 iscritti da
tutta Italia. “Sigillo è un piccolo
comune e tutto il festival si è
svolto in pochi metri tra Villa
Anita, Jam Session, hotel e risto-
ranti affiliati. Per chi ha parteci-
pato, dagli artisti ai corsisti e
fino al pubblico, questo ha
significato poter interagire con
estrema facilità, cosa non di
poco conto. Nei grandi festival
spesso si perde questo contatto
e si finisce per vedere i concerti
su di un grande schermo. Al
Correnti Jazz Festival invece
finisce che ti bevi una birra a
fine concerto con l’artista che ha
appena suonato...una cosa
impagabile!..”, queste le dichia-
razioni del presidente
dell’Associazione Archè, Paolo
Ceccarelli alla fine della kermes-
se musicale. Il laboratorio tea-
trale con bambini e bambine che
hanno narrato la storia del jazz,
la mostra dello scultore Nello
Bocci ad abbellire i locali della
Villa, la masterclass di Fiorenza

Gherardi su come autopromuo-
versi nel mondo della musica
(con grande partecipazione di
giovani umbri e fuori regione),
il caffè letterario sul Blues di
Maurizio Pugno, i concerti di
Paolo Damiani, Antonello Salis,
Serena Brancale, il trio della vio-
linista Anais Drago, Federigo
Gili e il trio di Angelo Lazzeri,
hanno fatto sì che ognuno di
questi eventi sono stati estrema-
mente partecipati, anche quan-
do causa maltempo sono stati ,
all’ultimo momento, spostati al
chiuso. “Non potevamo sperare
di meglio, il pubblico e gli artisti
ci hanno ringraziati continua-
mente” ha affermato la cantante
Sara Jane Ceccarelli, direttrice
artistica del festival. “Villa
Anita e il suo splendido parco
hanno permesso a tutti di vive-
re in pieno relax tutte le dieci
giornate, senza troppi formali-
smi e con un entusiasmo conta-
gioso. Antonello Salis ha con-
cluso la serie dei concerti con un
pianoforte/fisarmonica solo che
nessuno dimenticherà...”.
Anche le Jam Session “diffuse”
nei locali del Comune hanno
avuto grande seguito, grazie
soprattutto all’alto numero di
iscritti alle masterclass.
Un’edizione iniziata e finita al
meglio, visto che molti sponsor
hanno già confermato la loro
adesione per una futura edizio-
ne, a conferma del grande suc-
cesso del festival.

Teatro: centro drammaturgia 
indice il VI “Premio Cendic”

la Voce
televisione
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Si è concluso con grande
successo di pubblico 
il “Correnti Jazz Festival”
La kermesse di Sigillo ha già dato
appuntamento per l’anno prossimo 

I partecipanti dovranno inviare i loro testi entro e non oltre il 30 settembre 2023




